

DESPUES DE LAS INUNDACIONES

SITUACION AFLICTIVA DE LAS REGIONES INUNDADAS

LA VISITA DEL REY

Recorriendo otros sitios.
SEVILLA. (Sábado, tarde.) Durante el recorrido que el Rey hizo por la planta baja del Alcázar, acompañado de los personajes palatinos, se detuvo en el salón de Carlos V, donde está instalado el proyecto, en miniatura, de la Corta de Tablada.

El Rey explicó a sus acompañantes los detalles de este proyecto, diciéndoles que era la salvación y el porvenir de Sevilla.

Después pidió a Campúa su máquina, haciendo el Monarca varias fotografías.

Enterado S. M. de que estábamos allí los reporteros, nos autorizó para entrar.

Marineros detenidos.

Los marineros que salieron de la isla de San Fernando no han podido llegar por efecto de la interrupción de la línea de Cádiz.

El alcalde ha telegrafiado al de Dos Hermanas para que allí se les facilite alojamiento puesto que se encuentran detenidos en dicho pueblo.

El Rey almuerza en el Alcázar.

SEVILLA. (Sábado, noche.) En el Alcázar almorzaron con S. M. solamente los palatinos que le acompañan.

Después de almorzar bajó el Rey, vestido de paisano, a los jardines, que recorrió, así como la planta baja del Alcázar, deteniéndose para ver los descubrimientos arqueológicos que se hacen en el edificio.

En la puerta del Alcázar espera mucha gente la salida del Rey, ignorándose el itinerario que seguirá cuando salga.

Canalejas y Gasset almuerzan en el Gobierno civil.

En el Gobierno civil almorzaron el presidente del Consejo y el ministro de Fomento, con los demás políticos.

El Sr. Canalejas recibió en el Gobierno Civil numerosas Comisiones de Comités y representaciones políticas del partido liberal.

En la Casa de Correos.

Después de recibir las visitas, el presidente del Consejo y el ministro de Fomento visitaron la Casa de Correos, recorriendo las dependencias y examinando las importantes obras que se están ejecutando.

Preparativos en el Alcázar.

Se hacen reformas y arreglos en el Alcázar, suponiéndose que estos preparativos son motivados por existir el propósito de que venga de jornada la Familia Real, como otros años.

El Rey en la Giralda.

Después de recorrer los jardines, el Rey, con traje de paisano y acompañado de los marqueses de Viana y de la Vega Inclán, marchó a la catedral y se dirigió a la entrada de la torre.

Lo mismo que desde hace varios días, había mucho público en la Giralda.

El Rey, dando prueba de gran resistencia, subió las rampas a buen paso, y en pocos minutos llegó al cuerpo primero, donde están situadas las campanas.

Rodeó el público a S. M. y le vitoreó con gran entusiasmo. Contestaba D. Alfonso descubriéndose, y sonriente expresaba el agradecimiento a las pruebas de cariño.

Se asomó S. M. por los balconillos de las cuatro fachadas de la torre, y después subió al minarete ó cuerpo más alto, donde está el reloj, desde donde examinó con mayor detenimiento el panorama, haciéndose cargo de la intensidad de la inundación, pues, como he dicho en días anteriores, desde aquella altura no se ve apenas más que agua en la inmensa extensión de terreno que domina.

El Rey en lancha.

Cuando bajó D. Alfonso de la Giralda, en la llamada Puerta de los Palos, de la catedral, se había congregado mucha gente, que deseaba ver y aplaudir al Rey.

La presencia de S. M. fué saludada con una emocionante ovación, en la que los vivos más cariñosos y pintorescos, por lo gráfica y sinceramente que expresaban el sentimiento del pueblo, se sucedían rápidamente.

Con el mismo acompañamiento de los marqueses de Viana y de la Vega Inclán, marchó el Rey por la orilla del río hasta cerca del huerto de Mariana.

En aquel punto está situada una lancha, en previsión de que sean necesarios servicios urgentes de salvamento.

Hizo seña el Rey a los de la lancha para que se acercaran, y entró en la embarcación con sus dos acompañantes.

Llegó embarcado el Rey hasta las proximidades de las excavaciones de la primera Corta de Tablada. Al llegar a aquel sitio, los tripulantes de la lancha, viendo que la corriente era excesiva, indicaron a D. Alfonso que no era prudente continuar avanzando.

Atracaron a un pequeño islote que formaba un alto de la tierra libre de agua. Desde aquel punto estuvo el Rey contemplando los destrozos causados por el Guadalquivir en los trabajos de la Corta, inundando de agua todo el terreno donde se están realizando las obras.

También pudo ver S. M. que el Guadaliva,

al desbordarse, ha roto unos muros y ha anegado las excavaciones.

Después llevó la lancha nuevamente al Rey y a sus acompañantes hasta el lugar donde embarcaron, y regresaron al Alcázar, donde llegaron cerca de las siete de la tarde.

El Rey y sus ministros.

Al poco rato llegaban al Alcázar el Presidente del Consejo y el ministro de Fomento y conferenciaron con S. M., enterándole de las noticias recibidas hoy de otras provincias.

Expuso el Presidente del Consejo la necesidad de tomar acuerdos para conjurar el conflicto, no sólo en Sevilla, sino también en Cádiz y otras muchas poblaciones que sufren los desastrosos efectos de las inundaciones.

Preocupa el problema seriamente al Rey y a su Gobierno.

Consejo anunciado.

Como resultado de la anterior conferencia, se ha telegrafiado al ministro de la Gobernación para que convoque a Consejo de Ministros para mañana.

Rogativas.

Reunido el Cabildo catedral, ha tomado el acuerdo de que, además de las rogativas que se hacen desde hace varios días en la capilla de la Virgen de la Antigua, sea sacada mañana la imagen procesionalmente, después del coro, que será próximamente a las tres de la tarde.

La imagen de la Virgen de los Reyes recorrerá los alrededores de la Catedral.

Presidirá la procesión el cardenal arzobispo.

Canalejas y el alcalde.

Han celebrado una extensa conferencia el Presidente del Consejo y el alcalde de Sevilla, exponiendo éste la gravísima situación que la continuada crisis del trabajo ha provocado, así en la capital como en los pueblos.

El resultado de ese paro forzoso es que sean insuficientes los socorros que pueden ofrecer el Ayuntamiento y la Diputación.

También habló el alcalde de la falta de viviendas, que si en tiempo normal constituye un conflicto, está agravado en las presentes circunstancias.

El Sr. Canalejas se mostró conforme con las medidas adoptadas por el Ayuntamiento, y entregó 5.000 pesetas con destino a la suscripción abierta por la Corporación municipal.

Otra reunión.

Después, con asistencia de los representantes en Cortes y de distinguidas personalidades de Madrid y Sevilla, se celebró otra reunión.

El presidente de la Diputación hizo un relato de las calamidades que sufren los pueblos, designando como más castigados los de la Algaba y Camas.

Declaró que la Diputación no dispone de fondos suficientes para atender las necesidades de los pueblos, pues se calcula que se necesitarían más de 6.000 pesetas diarias.

Terminó pidiendo al Gobierno que facilite alguna cantidad de los fondos de calamidades.

El Sr. Canalejas ofreció resolver el asunto en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana.

También ofreció que estudiará el medio de demorar el cobro de la contribución, teniendo en cuenta que se trata de pueblos cuya riqueza es totalmente agrícola.

Entregó el Presidente del Consejo 10.000 pesetas al de la Diputación, reiterando que el Gobierno hará cuanto pueda por aminorar los efectos de la inundación.

El presidente de la Diputación y el de la Comisión provincial, Sres. Hoyuelos y Clavijo, se mostraron reconocidos a los Sres. Canalejas y Gasset, y expresaron su confianza de que cuando lleguen a Madrid cumplirán sus ofrecimientos.

Regreso a Madrid.

En el expreso regresan a Madrid el Presidente del Consejo, el ministro de Fomento, el subsecretario de la Presidencia y el director general de Obras públicas.

Para despedirlos han acudido a la estación todas las autoridades, el ex ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla, elemento oficial, en el que figuraban numerosos funcionarios de Obras públicas y amigos políticos.

Estaba el Sr. Canalejas conversando en el andén con el Sr. Rodríguez de la Borbolla, cuando éste le entregaron un telegrama de Cantillana, en el que, en términos alarmantes, solicitaban socorros.

Contestó el Presidente que acababa de recibir otro despacho igual y que ya había dispuesto se contestase ofreciendo atenderles.

En el momento de partir el tren fueron vitoreados los Sres. Canalejas, Gasset y Armianián.

Dos hundimientos.

En la carretera de Alcalá del Río, cerca del Empalme, se ha hundido una casa, en la que había establecido un almacén de comestibles.

La Guardia Civil ha prestado auxilio a los que la habitaban.

Las pérdidas ocasionadas por el hundimiento se calculan en 6.000 pesetas.

En la fábrica de corcho del Sr. Lloset se hundió un trozo de la finca.

También en la plaza de San Agustín se hundió el techo de un edificio, en el que está instalada una escuela, que ha tenido que ser clausurada.

Los mecánicos de San Fernando.

Por la línea de Córdoba han llegado los mecánicos del Departamento de San Fernando.

Han tenido que dar un gran rodeo, por encontrarse interrumpida la línea de Cádiz en el terraplén que está próximo a Sevilla.

Este terraplén ha quedado destruido en una extensión de cerca de 400 metros.

Los obreros trabajan en la recomposición de la línea, metidos en el agua y con grandes penalidades.

Los donativos.

Teniendo en cuenta la intensidad de la crisis que motiva el actual estado, las entidades y particulares rivalizan en sus generosos desprendimientos.

El gremio de hoteles ha hecho un donativo de 1.250 pesetas, que tenía destinadas a las fiestas del Carnaval.

El Monte de Piedad ha dado 2.500 pesetas.

El concejal D. Fernando González, 100 pesetas.

Un anónimo, 250.

D. José Olmedo, mil litros de vino.

El teniente de alcalde D. Francisco Becerra, 600 hogazas de pan.

Los hermanos Sres. Algarín, 1.200 paquetes de garbanzos.

El cónsul inglés, en nombre de la colonia, ha ofrecido los edificios del Museo y del templo protestantes para que sirvan de albergue, en caso necesario.

La Unión Industrial ha dado 1.000 pesetas, y la sucursal del Banco Hispano-Americano, un día de haber de sus empleados.

El picador Chaves se ha salvado.

Anoche circuló en el barrio de Triana la noticia de que el picador Chaves estaba con vida.

Referíase que había logrado salvarse agarrándose a un árbol cerca del pueblo de Belbes, y aunque se dudaba que fuese cierto, considerando difícil que arrastrado cerca de una legua por la impetuosa corriente hubiera podido defenderse, se envió una embarcación para socorrerle.

Todo el día se ha pasado en gran zozobra, hasta que a última hora de la tarde se ha recibido la noticia de que Chaves se encuentra en la huerta del Rosario, en grave estado, por efecto de la impresión y de las fatigas sufridas.

La noticia ha producido gran alegría, y la familia, embarcada en una lancha, ha marchado a verle.

Se considera como un caso extraordinario la salvación del picador Chaves.

Cuarenta horas en un tejado.

En una casa de la calle de la Alfarería ha sido hoy recogida una familia, compuesta de cuatro personas.

Todos estaban desfallecidos, pues llevaban cuarenta horas sobre un tejado interior de la casa, habiendo pasado toda la noche última aguantando la lluvia.

Fueron auxiliados por la Cruz Roja y llevados al Dispensario de esta institución, donde les dieron vino y galletas.

Después, las cuatro personas han sido trasladadas al Hospital.

En Santiponce.

En el pueblo de Santiponce se han hundido varias casas.

Los vecinos están muy preocupados, porque el agua inunda varias calles.

La inundación aumenta.

A las diez de la noche sigue subiendo el nivel del Guadalquivir.

Las aguas, que inundan el Prado de San Sebastián, han invadido también el Paseo de Catalina Rivera.

Socorros a los pueblos.

La Comisión provincial se ha reunido esta noche y ha acordado empezar mañana el reparto de socorros a los pueblos.

La marcha del Rey.

Minutos antes de las diez de la noche llegó a la estación el Rey, acompañado de las personalidades de su séquito.

No le fueron tributados honores.

Vestía de paisano, con gabán.

Conversó en el andén con la marquesa de Villapanés, y después con el marqués de Arellano, jefe del Departamento de Cádiz, quien enteró a S. M. de los destrozos ocasionados por el temporal.

A continuación saludó el Rey a las autoridades que habían acudido a la estación.

Se hizo al Rey una despedida respetuosa y cariñosísima.

El tren partió para Láchar a las diez y quince minutos.

Ha dejado S. M. un donativo de 2.000 pesetas.

Donativo de los maestrantes.

La Real Maestranza de Caballería ha entregado 5.000 pesetas con destino a la suscripción iniciada por el Ayuntamiento.

El personal de Teléfonos.

Se considera merecidísima la felicitación al

personal de Teléfonos, que ha trabajado con actividad y eficacia.

En Medinasiona.

SEVILLA. (Sábado, noche.) En Medina Sidonia el Ayuntamiento y los propietarios no pueden ya soportar, por agotamiento de medios, la carga abrumadora de socorrer diariamente a los centenares de desgraciados que necesitan de socorros.

Como viene haciéndose hace catorce días, han sido socorridas hoy cerca de 1.500 personas.

Si esta situación tristísima persiste, la situación de Medina Sidonia llegará a ser extraordinariamente crítica.

En las huertas han quedado muchos kilómetros convertidos en lagunas.

Sigue la incomunicación con las poblaciones de la sierra.

Por la carretera de Medina Sidonia a Chiclana no se puede circular.

Se arriesgó a salir el coche-correo y volcó cerca de Alcalá de los Gazules, quedando destruido.

El torrente arrastró de una choza a un niño que murió ahogado.

Las fuerzas de la Guardia Civil y de Carabineros han prestado en los cortijos servicios muy excelentes.

En Cádiz

El vapor «Peña Cabarga».

CADIZ. (Sábado, noche.) Al anochecer llegó a este puerto el vapor *Peña Cabarga*, de la matrícula de Santander.

Este barco salió de Canarias el día 3, y en lastre tomó rumbo a Sevilla.

Ha estado varias veces en peligro de naufragar, incluso en la desembocadura del Guadalquivir, frente a Chipiona, donde perdió las anclas y sufrió otras averías.

Los tripulantes vienen extenuados, después de siete días de navegación durísima y de constante lucha.

En el Puerto y en Chipiona.

CADIZ. (Sábado, noche.) En el Puerto de Santa María sigue el movimiento de opinión iniciada por la Liga de Cazadores para pedir que sean reparados los destrozos producidos por el desbordamiento del río Guadalete.

Esperábase que el ministro de Fomento llegaría mañana.

Ha producido el natural desencanto la noticia de que marcha de Sevilla a Madrid.

Confíase en que el diputado por el distrito, D. Dionisio Pérez, obtendrá los auxilios que las presentes necesidades demandan.

En Chipiona está cortada la carretera.

Por esta causa, los cadáveres tienen que ser llevados al cementerio en caballerías.

El Ayuntamiento ha agotado sus recursos socorriendo a centenares de obreros del mar y del campo.

Las familias hambrientas siguen pidiendo el pan que les falta.

La situación en Sanlúcar.

CADIZ. (Sábado, noche.) En Sanlúcar de Barrameda se ha hundido buena parte de una casa de la calle del Molinillo.

De milagro se salvaron un matrimonio y dos niños que dormían en una de las habitaciones.

Todos los muebles quedaron destruidos.

Ocurrió el hecho de madrugada.

Se desarrolló un pánico indescriptible entre los vecinos de las casas próximas.

El Ayuntamiento ha socorrido, como acostumbra desde hace quince días, a 700 marineros.

Durante el reparto han sido adoptadas precauciones para evitar que se repitieran los sucesos de los días pasados, cuando las panaderías fueron tomadas por asalto.

Un vapor, al pasar la barra, ha estado muy en peligro.

Ha estado varias horas luchando con el oleaje.

Los albañiles, en gran número, han ido hoy a la Casa Consistorial pidiendo trabajo para atender al sustento de sus familias, que se hallan en situación angustiosa por efecto de la paralización reinante.

Ha habido algunos incidentes.

El tiempo.—Barcos que pierden las anclas.

CADIZ. (Sábado, noche.) Hoy hizo un hermoso día de sol, pero al anochecer llovió y arreció el viento.

Sigue el temporal en el mar, pero menos duro que en días anteriores.

Seis buques de los que están en el puerto perdieron las anclas.

Gracias a los esfuerzos de los tripulantes, ninguno de los seis vapores sufrió averías.

Al agua.—El «Reina Victoria».

En una embarcación vinieron dos marineros y cayeron al agua, pero fueron salvados.

El vapor *Reina Victoria* salió hoy para Canarias, llevando los reclutas que han estado aquí detenidos siete días por el temporal.

Turistas americanos.

Llegó el transatlántico *Cincinnati*, que es uno de los mayores que han entrado en este puerto.

Salió de Nueva York conduciendo 400 turistas.

El consignatario recibió esta mañana un

despacho del «Cincinnati», transmitido por la telegrafía sin hilos, comunicándole la hora de la llegada.

Cumpliendo las órdenes recibidas del consignatario, había preparado un tren especial con quince coches salones, en el que debían marchar los turistas a Sevilla.

No pudieron hacer el viaje por seguir cortada la línea del ferrocarril en el término de Dos Hermanas.

Los turistas recorrieron la ciudad y desistieron de su proyectado viaje a Sevilla.

Al anochecer han reembarcado los pasajeros del «Cincinnati», y este barco ha zarpado para Gibraltar y puertos del Mediterráneo.

El temporal en Chiclana.—Reparto de socorros.

Comunican de Chiclana que el río Iro ha causado grandes destrozos.

El alcalde de Chiclana repartió socorros de media peseta a 600 trabajadores del campo.

En varias casas, el temporal ha ocasionado daños considerables.

Reparto de correspondencia.

CADIZ. (Sábado, noche.) Entre la tarde y la noche de hoy han llegado cinco furgones de correspondencia.

No llegaba éste desde el miércoles.

El personal de las oficinas de Correos y los carteros han hecho el reparto con rapidez y son muy justos los elogios que les han sido tributados.

Telegramas de Gasset.

El gobernador civil ha recibido un telegrama que desde Sevilla le ha dirigido el Sr. Gasset.

Le dice que no puede venir a Cádiz y hace la promesa de que al regresar a Madrid atenderá las necesidades de esta comarca.

Se confía en que así lo hará. Es necesario; urgentísimo.

El diputado a Cortes D. Luis Gómez, desde Cádiz, no cesa de telegrafiar al Gobierno pidiendo recursos.

El Sr. Gasset ha telegrafiado también al alcalde y al jefe de Obras públicas en sentido análogo a como lo ha hecho al gobernador.

Reunión en el Ayuntamiento.

Presidida por el alcalde, Sr. Riva, se ha celebrado esta tarde en el Ayuntamiento una reunión.

Se ha acordado en ella no suprimir las fiestas del Carnaval por entender que en sus preparativos se ocupan infinidad de obreros y de las fiestas obtienen ganancias los comerciantes y los industriales.

En la reunión se ha acordado también aumentar desde el lunes el número de obreros en las obras que dependen del Ayuntamiento, dando preferencia a los obreros de mar y a los pescadores que llevan veinte días paralizados.

dando preferentemente a los obreros de mar y a los pescadores que llevan veinte días paralizados.

Ha sido otro de los acuerdos pedir a los Poderes públicos la concesión de socorros.

Intentando reparar el cable.

CADIZ. (Sábado, noche.) El vapor inglés «Ander», que intentó reparar el cable de Gibraltar en las inmediaciones del cabo de Trafalgar, se vió obligado a regresar a Gibraltar.

Un naufragio.—Salvadores heroicos.

El día 8 salió de Gibraltar la goleta inglesa «Elisabeth Llewellyn», con rumbo a Setúbal (Portugal).

El oleaje arrojó al buque sobre el arrecife de Punta Carnero, cerca de Tarifa.

Los tripulantes no pudieron utilizar los botes porque el huracán los había roto.

Los naufragos fueron salvados en una pequeña embarcación por los hermanos Eduardo y Manuel Gutiérrez, de Algeciras, que se portaron heroicamente, arriesgando su vida por salvar las de los tripulantes de la goleta.

Uno de los naufragos está herido. Todos han sido conducidos a Gibraltar.

Esperando al «Alfonso XII».

CADIZ. (Sábado, noche.) Desde hace dos días se esperaba la llegada del transatlántico «Alfonso XII», procedente del Ferrol.

Debía haber regresado inmediatamente después de la botadura del «España», y a bordo del transatlántico debía venir el almirante señor conde de Villamar; pero éste ha telegrafiado a su familia que siguen en El Ferrol, obligados por el temporal.

Cruz de Beneficencia.

Ha sido concedida la cruz de Beneficencia al capitán del vapor «Cabo de San Antonio», que se portó heroicamente para salvar, frente a las costas de Portugal, a los naufragos de una goleta, cuyo salvamento relató por telefonemas oportunamente.

Reanudando el servicio de tranvías.

El gobernador civil, el ingeniero jefe de Obras públicas y los arquitectos municipales fueron a la playa de Torregorda para ver las reparaciones de la línea del tranvía de Cádiz a San Fernando y a La Carraca.

Se hicieron pruebas, y el resultado fué excelente, conviniendo en que desde mañana se reanude el servicio.

Los daños en la muralla ascienden a cinco millones de pesetas.

Después del gobernador civil y técnicos que

le acompañaban inspeccionaron las brechas que el mar ha hecho en la carretera, dentro del cuartel de San Roque, en el Matadero y en el campo Sur.
Aprecian los daños causados en la última pleamar.
Esta mañana, detrás de San Roque, y en el Matadero, ha ocasionado el mar grandes destrozos.
Los daños producidos en la muralla de Cádiz se calculan en cinco millones de pesetas, y si no se atiende a su reparación, irán en aumento.
Estos informes los han facilitado los ingenieros Sres. Navarro y Monsinos.

En otras provincias
EN CANARIAS

Vitencia del huracán.—Cuantiosos daños.—La fragata «Tingall».—Muertos y heridos.
LAS PALMAS. (Sábado, noche.) En toda la isla los daños causados por la furia del temporal y la violencia del viento han sido cuantiosos.
Miles de árboles se ven arrancados de cuajo; los postes de telégrafos y de la red de tranvías están derribados. El viento huracanado destruyó varias casas y arrancó techumbres y chimeneas transportándolas a grandes distancias.
El techo del cuartel de Artillería de montaña quedó también desmontado por el huracán. En los pueblos los destrozos son incalculables; casas, árboles y plantaciones han sido arrasados y las pérdidas causadas ascienden a bastantes millones.
Gracias a las excelentes condiciones de este puerto, no ha ocurrido nada a los barcos que en él han buscado refugio.
De arribada forzosa ha llegado a la isla de Lanzarote la fragata noruega *Tingall*, de 300 toneladas.
Dirigiese el barco a Austria con cargamento de madera.
La travesía ha sido penosísima. Desde la salida del Canal de la Mancha navegó la fragata arrojando el temporal. Olas imponentes batían sobre el casco y barrían la cubierta imposibilitando las maniobras del barco de vela. Fue preciso lanzar al mar todo el cargamento de madera, pues el buque amenazaba hundirse al desplomarse las olas.
En una de las maniobras un golpe de mar arrastró a dos marineros é hirió gravemente a tres más que quedaron con las piernas rotas.
Al llegar la fragata fueron desembarcados estos últimos y trasladados al hospital de Arrecife.
Lluvias torrenciales.—Transatlántico en peligro.
Comunican de Lanzarote y Fuerteventura que continúa la lluvia cayendo torrencialmente.
Han salido varios barcos de este puerto para prestar auxilio al transatlántico *Australia*, que por los aparatos de telegrafía sin hilos ha comunicado que se hallaba al Norte de la isla con grandes averías y en situación apuradísima.

EN TOLEDO
Sin comunicaciones ferroviarias.—Sigue la inundación.
TOLEDO. (Sábado, noche.) Continúa interrumpida la circulación de trenes.
El servicio de correos se hace por la línea de Malpartida con gran retraso.
El agua alcanza unos siete metros de altura. Por las huertas circulan barcas.
Las pérdidas son enormes.

EN HUELVA
Mejora el tiempo.—Escenas de miseria.—Acuerdo del Ayuntamiento.
HUELVA. (Sábado, noche.) El tiempo mejora; pero las pasadas desgracias han provocado una aguda crisis económica.
Grupos de obreros, acompañados de sus mujeres é hijos, recorren la población implorando la caridad pública.
La crisis obrera es tan honda, que preocupa por los conflictos que van a surgir.
En la sesión hoy celebrada por el Ayuntamiento se ha adoptado el acuerdo de expresar la gratitud de la Corporación al diputado don Guillermo Moreno por las gestiones que ha realizado en Madrid para que el Gobierno destine fondos a esta provincia con que atender a las numerosas familias que han quedado arruinadas.

EN CAZORLA
Sin correo y sin barca.
CAZORLA. (Sábado, noche.) No se recibe el correo a consecuencia de la crecida del Guadiana y de la inutilidad de la barca construida por el Estado a consecuencia de haber sido colocada en sitio poco conveniente.
Ello ocasiona a la población grandes perjuicios.

EN BURGOS
Violento huracán.
BURGOS. (Sábado, noche.) Durante la pasada noche y todo el día de hoy hemos sufrido las consecuencias de un violento huracán que ha derribado buen número de árboles y causado otros destrozos.
En algunos momentos, el tránsito por las calles ha sido difícil y arriesgado.
Una anciana, que ha sido derribada por el viento, ha sufrido una luxación en la cadera derecha.
Ha ingresado en el hospital.
Con la lluvia ha alternado el granizo.
Sólo á ratos ha lucido el Sol.

EN GRANADA
Obreros que piden limosna.
GRANADA. (Sábado, noche.) El temporal ha causado grandes daños, y en la imposibilidad de proseguir las faenas, los obreros atraviesan una situación crítica.
Nutridos grupos de trabajadores recorren las calles con bandejas, implorando la caridad pública.

EN AVILA
Efectos del huracán.
AVILA. (Sábado, noche.) El temporal abanza desde esta tarde.
Ayer y esta mañana siguió el fuerte

viento, causando destrozos en las fachadas de buen número de edificios.
En los pueblos.
Las casas del pueblo El Merino se encuentran aún anegadas.
Han tenido los moradores que refugiarse hacinadamente en las pocas que se libraron de la inundación.
Para visitar El Merino y El Fresno saldrá el lunes el gobernador civil de la provincia con una Comisión de diputados provinciales.
Apreciarán sobre el terreno las consecuencias del furioso temporal de que ambos pueblos han sido víctimas, y socorrerán en la medida de lo posible á los damnificados.
Las comunicaciones.
La circulación de trenes entre Avila y Madrid sigue interrumpida.
Créese que se restablecerá el martes.
También está interrumpida la comunicación telefónica directa con Madrid.

EN LEON
Nieve, lluvia y vendaval.—Vagones en libertad.—Choque.—Desprendimientos y destrozos en la línea férrea.—Los mercados sin abastecer.
LEON. (Sábado, noche.) Persiste el temporal. Nevó copiosamente esta madrugada, sucediendo á la nieve una lluvia persistente, acompañada de un violento vendaval.
En la estación de Pola de Lena, el viento impulsó varios vagones, y éstos siguieron su rápida marcha por la vía en pendiente.
Entre la citada estación y la de Ujo encontraron al tren de mercancías núm. 1.508, con el que entraron en colisión, sin que, afortunadamente, causasen desgracias personales.
A las cinco de la tarde quedó expedita la vía, y el tren pudo continuar su marcha.
El río Orbigo ha destruido un gran trozo del muro de defensa en la línea de Galicia y amenaza cortarla.
En la línea de Asturias, Galicia y Madrid se producen frecuentes desprendimientos de tierras, y los trenes circulan con grandes dificultades y retrasos.
Por el mal estado de los caminos que afluyen á la ciudad hoy no han acudido los campesinos que abastecen de artículos de primera necesidad á los mercados.
Estamos sin noticias de varios pueblos de la provincia.

EN VALENCIA
Una víctima del temporal.
VALENCIA. (Sábado, noche.) Procedente de Manila, después de cincuenta y un días de navegación, ha fondeado la corbeta uruguayá *Terresa*. Trae cargamento de madera.
El capitán del barco ha comunicado al comandante del puerto y al cónsul de su país que la corbeta había sufrido los efectos del último temporal y que durante la lucha las olas arrebataron al marinero Dionisio Ortega, que desapareció en el mar, sin que los tripulantes pudieran hacer nada por salvarle.

EN MALAGA
Amaina el temporal.—Casa hundida.
MALAGA. (Sábado, noche.) Ha amainado bastante el temporal de lluvias, cesando la alarma que se había desarrollado en algunos barrios por la crecida que experimentó el río Guadalmedina.
En el barrio de la Coracha se ha hundido una casa.
Una niña ha muerto á consecuencia del derrumbamiento.

EN CEUTA
Buques fondeados.
CEUTA. (Domingo, mañana.) Ha fondeado en este puerto el vapor *Cabo Páez*, que tuvo que hacer arribada forzosa en Gibraltar, donde permaneció algunos días.
Ha traído material de artillería.
También entró un vapor italiano, procedente de Génova y Melilla, el cual fué sorprendido en alta mar por un temporal furioso, que le puso en situación comprometida. Un golpe de mar le arrebató un bote salvavidas con estribos y todo, arrastrando al piloto.

Crecida del Benzú.
Con motivo de las lluvias persistentes que están cayendo en esta región, ha crecido extraordinariamente el arroyo Benzú.
Una pobre mujer, de la familia de uno de los colonos de aquella parte, fué arrastrada por la corriente, y ha perecido ahogada.
Los naufragos del «Artois».
Procedente de Tánger ha fondeado el vapor *Rene Achaque*, hoy día perteneciente á una Compañía naviera.
Antiguamente formó parte, bajo el nombre de *Furko*, de la flota del Sultán.
Auxilió días pasados al vapor *Artois*, perdido en la costa occidental de Marruecos, según telegrafió oportunamente el correspondiente de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Tánger.

A bordo del *Rene Achaque* viene la tripulación del buque naufrago, que fué recogida por él, y las mercancías, que fueron encontradas en la playa.
Ha empezado la descarga, merced á las buenas condiciones de los muelles, de los numerosos vapores surtos en el puerto: *Luchando*, *Cabo Páez*, *Rene Achaque*, *Luis Vives*, *Ramonita*, *Elorrio*, *Yebel*, *Yedul*, *Estrella* y *Mari Anita*.

Edificio derruido.
El furioso huracán reinante ha derrumbado en Tetuán un fondec; edificio enorme, que pertenecía á un súbdito español.
En él se refugiaban de noche algunos moros que, ante el peligro que amenazaba, le abandonaron hace días, retirándose también las mercancías en él depositadas.
Han perecido aplastadas cuatro caballerías de las que concurren á los zocos.

Telegramas oficiales
DE ARANJUEZ
Noticias telegráficas de Aranjuez dicen que, á consecuencia de continuar crecida del Tajo, hundieronse dos casas colonas en vega Castillejo; una de ellas, propiedad de Ignacio Ortega, sin desgracias personales.

Salvóse ganado y varios enseres.
Algodor sigue incomunicado, no teniendo noticias de la pareja de Guardia Civil que salió para dicho punto.
Alcalde del Real Sitio solicitó tres socorros para conducir auxilios á personas aisladas, saliendo también con Comisión Ayuntamiento, Cruz Roja y prácticos.

DE MALAGA
MALAGA 10. Teniente Seguridad destacado en Antequera me comunica que casa número 5 de la calle de Pasillas se desplomó, cogiendo debajo á sus moradores Juan Sierra García y su hijo Manuel, siendo auxiliados y sacados de los escombros por los guardias Rafael Castaños y Juan Moreno; el primero de los cuales con peligro de su vida, siendo conducidos los lesionados al Hospital Civil, donde fueron curados.
En Casarabonela se ha hundido también por la madrugada una casa, sepultando á sus moradores Josefa Sánchez Torres y sus hijos llamados María y Salvador, de siete y cinco años, respectivamente.
Fueron extraídos de entre los escombros y curados por el médico.
En Fuengirola se han inundado tres casas, sin desgracias personales.
Jefe de línea de Churriana dice que día 8 se inundaron las inmediaciones de la margen derecha del río Guadalhorce, desde el puente del Rey hasta la desembocadura, formando una faja de diez kilómetros de longitud y de variable anchura, quedando interceptada la carretera de Málaga á Torremolinos entre los kilómetros 5 y 7, adquiriendo una altura media de un metro.

DE CACERES
CACERES 10. Según telegrama de Coria sobrestante de obras públicas de dicha ciudad sale con toda urgencia y con personal de que dispone para Moraleja, por haber recibido parte del peón caminero de este pueblo diciendo hallarse éste inundado, sin que se pueda entrar ni salir en él, ignorándose detalles.

EN SEVILLA
SEVILLA 10. (Del Presidente del Consejo.) Recibimiento al Rey digno del pueblo sevillano.
Esta tarde terminaremos de recorrer puntos inundados, regresando esta noche con ministro de Fomento. El Rey saldrá á las diez de la noche para Láchar, yendo por Córdoba.

EN CADIZ
CADIZ, 10. Recompuesta línea tranvía San Fernando por ingeniero jefe, mañana se abrirá al servicio.
Continúa crisis obrera en pueblos, con caracteres peores, por persistir el temporal.
En San Roque está cortada en varios puntos la carretera general.
En Campamento detenidos algunos carruajes por inundación Guadarranque y Palmones.
Hudieronse varias casas del barrio Estación, abandonadas por habitantes, sin desgracias. Solicitan socorro.

EN MADRID
Los destrozos del Duero.
OPORTO. Sigue aumentando la crecida del Duero. Se han ido á pique algunas embarcaciones, entre ellas la barca *Chiquita*, que se hundió en el puerto de Leixoes.
En dicho puerto se han derrumbado, por efecto de la corriente y el oleaje, algunas murallas y malecones, calculándose que pasa ya de 5 millones de francos la importancia de los destrozos.
La línea férrea del Duero ha sido cortada por las aguas cerca de Collas, quedando detenidos los trenes.

EN MADRID
La crecida del Manzanares
Se inicia el descenso.
A primera hora de la noche volvieron las autoridades municipales á recorrer los sitios inundados.
Las cercanías del río parecían campamentos.
Allí vimos las gentes que habían sido sacadas de sus casas, envueltas en mantas y colchones.
Se ha establecido un cordón de vigilancia en las riberas del Manzanares.
Durante toda la noche han recorrido las orillas patrullas de Guardia Civil.
A las doce comenzó á iniciarse un descenso, que á las tres de la madrugada no era menor de un metro, en relación al nivel de la tarde de ayer.

EN NORUEGA
CRISIS MINISTERIAL
CRISTIANIA. Desde hace muchos años los partidarios del «maal», el lenguaje popular de Noruega, vienen luchando contra el empleo oficial de la lengua dinamarquesa. Sus esfuerzos no habían logrado hasta ahora éxito alguno, y la mayoría del Parlamento se había mostrado siempre hostil á dicho lenguaje popular.
Pues bien; recientemente el Presidente del Consejo hizo en un discurso público la apología del «maal». Esa declaración produjo una gran impresión, y los grupos de la mayoría pidieron explicaciones al jefe del Gobierno en el Parlamento.
El incidente ha tomado tales proporciones que, para no hacerse solidarios de las palabras del jefe del Gobierno, han presentado la dimisión los ministros de Justicia, Comercio, Instrucción pública y Defensa nacional.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.
La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultaría imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ESPAÑA EN MARRUECOS
El canje de prisioneros

Preparando el canje.
MELILLA. (Sábado, noche.)
Ayer, á las siete de la mañana, y como consecuencia de las negociaciones realizadas, marcharon en un carruaje de Sanidad Militar los siete moros que trajo de Alhucemas el *Princesa de Asturias*.
Iban escoltados por un escuadrón de Lusitania.
A estos prisioneros se incorporaron otros que anteaer fueron traídos de Yazanem.
Fueron todos llevados á Tisafor, donde se halla acampado el general Aizpuru. A la hora convenida, éste, al frente de dos escuadrones de Caballería, que escoltaban á los prisioneros moros, salió con dirección al poblado de Sarrora, donde había de verificarse el canje.
Se aplaza la entrega.
Todo el día de ayer estuvo encapotado, por cuya causa los heliografos no pudieron funcionar. Además, llovía por intervalos.
A las cuatro y cincuenta de la tarde se vió, desde la posición que había ocupado anteriormente el general Aizpuru, que desde el otro lado del Kert avanzaban dos grupos de moros que conducían á los prisioneros españoles. En este momento el general ordenó el avance, llegando hasta Sarrora, adelantándose el capitán Sr. Barbata hasta ponerse al habla con el kaid delegado por la Junta mora de Bu Hermana, con quien habló largo rato. Por fin, viendo que la noche se venía encima, se acordó que los *harkeños* quedaran en el poblado de Sammar y que hoy se efectuara el canje.
Noticias de los prisioneros.—El capitán Barbata satisfecho.
El general Aizpuru, llevándose siempre á los prisioneros, se retiró hacia el campamento de Tisafor, donde dos moros amigos trajeron la noticia de haber hablado con nuestros prisioneros poco después de haber pasado éstos, con su escolta, el Kert. Los soldados españoles prisioneros vienen contentísimos, deseando verse entre sus compañeros de Armas. Anoche durmieron en Sammar.
A última hora se dijo que el cambio se verificaría de madrugada, por mediación del capitán Sr. Barbata, que pertenece á las fuerzas indígenas y está satisfechísimo de ver ya colmadas las esperanzas con respecto al canje de los prisioneros españoles.
Cómo se llaman los prisioneros.
MELILLA. (Sábado, noche.) Nuestros soldados prisioneros son: Antonio Olmos Pérez Aparicio, Castellanos Martínez y Francisco Hurtado; todos ellos de la segunda compañía del tercer batallón del regimiento de Melilla; Antonio Rueda Pérez, Eloy Hernandez Vicente, Joaquín Andrés Narro, Ricardo Sánchez y Roque Garrido y Guindo, de la cuarta compañía del tercer batallón del citado regimiento, y el cantinero Andrés San Nicolás.
Procedente de Nador ha llegado una Comisión del regimiento de Melilla, compuesta del coronel de Figueras, de dos capitanes y cuatro tenientes que vienen para recibir á nuestros prisioneros, á los cuales se les agasajará. Ya se les tiene preparado confortable alojamiento.
La impresión en la plaza.
MELILLA. (Sábado, noche.) Se va conociendo la noticia de haberse efectuado el canje de prisioneros, produciendo el efecto que era de suponer.
Se espera con impaciencia la llegada á esta plaza de los prisioneros rescatados, para hacerles objeto de un homenaje de simpatía.
Los generales Aldave y Jordana estuvieron hoy en el monte Arruit, donde conferenciaron con el general Larrea.
La entrega.
MELILLA. (Sábado, noche.) Se verificó la entrega de los prisioneros á la hora que se había fijado, asistiendo al acto, en representación del capitán general, el general Aizpuru.
Ya os he telegrafiado los demás detalles de este asunto y los nombres de los prisioneros. Se les espera con impaciencia.
Desde Yazanem, donde pernoctan, vendrán en automóvil, escoltados por un escuadrón de Lusitania.
Los heridos en el combate del jueves.
MELILLA. (Sábado, noche.) Se han confirmado las bajas habidas en el encuentro que se verificó el jueves durante el reconocimiento.
Ayer mismo salieron los heridos para Zeluán, con objeto de traerlos á los hospitales de la plaza.
El infante D. Fernando.
Anoche pernoctó en Zeluán el infante don Fernando.
Fué al frente de los dos escuadrones de Lusitania que manda, cuyas fuerzas regresaban de Yadumen, donde se encuentra la brigada de Caballería.
Acompañando al infante D. Fernando vinieron á Zeluán sus ayudantes y el general Navarro.
A Taurit Harrich.
Un batallón del regimiento de Mallorca ha recibido órdenes de marchar á Taurit Harrich para permanecer en esta posición hasta nueva orden.
LACALLE.
INFORMES OFICIALES
En Gobernación se facilitó á primera hora de la madrugada un telegrama que de Melilla había recibido el general Luque, y que éste tuvo la atención de comunicarlo telefónicamente al Sr. Barroso para que lo facilitase á la Prensa.
Dice así:
Capitán general de Melilla á ministro de la Guerra.
«Laboriosas gestiones que vengo practi-

cando desde el día 27 del mes pasado para rescatar prisioneros han dado por fin resultado satisfactorio, complaciéndome manifestar-le que hoy á las diez y seis se ha ejecutado el canje en las inmediaciones poblado Harroira, habiendo asistido acto general Aizpuru; esta noche pernoctan en Yazanem, y mañana, á primera hora, vendrán á esta plaza en un coche automóvil, escoltados por un escuadrón Lusitania. Acto, por su significación, lo considero de gran importancia.»

Desde Tánger
(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
Fernández Silvestre á Arcila.—Noticia recibida.
TÁNGER. (Sábado, noche.) Comunican de Arcila que ha estado en aquella población el coronel Fernández Silvestre y que confirió largamente con el Raisuli.
Al coronel Fernández Silvestre le acompañaban un comandante de Ingenieros y varios oficiales.
Un periódico de Tánger, al dar cuenta de la conferencia referida, dice que en esa entrevista quedó convenido el sitio en que se colocarán los barracones de la futura Policía indígena que se creará para guarnecer la población.
Esta noticia ha sido desmentida oficialmente.
La carga del «Artois».
Parte de la carga del vapor *Artois*, que encañó en esta costa, fué arrastrada por el oleaje.
Fueron cogidos muchos barriles de vino por las lanchas. Una de ellas recogió 25 barriles, que fueron depositados en la Aduana y que han desaparecido, por lo que los consignatarios han presentado la correspondiente reclamación.
Petición justa.
TÁNGER. (Domingo, noche.)
Por iniciativa de varios españoles aquí residentes, se ha adoptado el acuerdo de solicitar del Gobierno se conceda á D. José Atalaya la gran cruz de Beneficencia.
Este acuerdo ha producido excelente efecto entre los habitantes de Tánger, que conocen las condiciones del Sr. Atalaya y sus constantes y meritisimos servicios.

Desde Ceuta
DE NUESTRO CORRESPONSAL
Los quintos.
CEUTA. (Domingo, mañana.)
Han venido en el *Apóstol*, procedentes de Algeciras, los nuevos reclutas, que se incorporaron inmediatamente á sus Cuerpos.
Descargadores en huelga.
Los descargadores de los barcos que fondean en Río Martín, con cargas de pasajeros y mercancías para Tetuán, se han declarado en huelga.
Ante el administrador de la Aduana han protestado del agente francés empleado en el control de la dante.
El conflicto tiende á mejorar, pues han intervenido el cónsul de España y El Bujaru, que han prometido arreglar el conflicto satisfactoriamente y con arreglo á justicia.
Un crimen.
En la misma población marroquí se ha cometido un crimen.
Un moro, hijo del peatón que lleva á Tetuán el correo español, ha agredido á otro, apodado «Swertj», moro también, al que le dió una puñalada.
El herido fué conducido á la casa paterna.
El bajá ha enviado una reclamación al cónsul de España.
Doce «mejanis» buscan al agresor, que ha desaparecido.

Suscripción nacional
Asociación de Señoras, presidida por S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, para arbitrar recursos á favor de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla.
Suma anterior, 222.250,54 pesetas.
Condes de Casal, 100 pesetas; conde de Muguiro, 100; conde de Alto-Barciles, 100; D. Andrés Pozuelo, 5; D. Javier de Muguiro, 50; D. Ramón García Noblejas, 50; D. Segismundo Moret y Quintana, 25; doña María Moret y Remisa, 25; doña Victoria Udaeta, viuda de Beruete, 50; señores de Puncel, 100; condes de Finat, 250; D. V. de E., 100; don Santiago Sáinz de la Calleja, 100; doña Josefa de Muguiro, viuda de Careaga, 25; don José Careaga y Muguiro, 25; doña María Careaga y Muguiro, 25; D. Rafael Muguiro y Gayo, 50; marqueses de Salas, 100; condesa viuda de Liniers, 50; D. Juan de Muguiro y Casi, 25; doña Carmen Herrera de Avila, viuda de Muguiro, 50; marqueses de Oquendo, 500; señores de San Juanena, 25; marqueses del Salar, 250; condes de Santa Coloma, 1.000; señores de González Hontoria, 100; Sres. Urquijo y Compañía, 1.000; Fundación Echazuz, 250; condesa de la Corzana, 500; condesa de Alcuibierre, 1.000; doña María Teresa Moret, viuda de Beruete, 50 pesetas.
Existencia, 228.330,54 pesetas.

La cacería de Láchar
Esperando á los invitados.
GRANADA. (Sábado, noche.) A Láchar ha llegado hoy el duque de San Pedro de Galatino, con objeto de ultimar los preparativos de la cacería regia.
De aquí han marchado á Láchar, invitados para asistir á la fiesta cinegética, los señores D. Adelardo García Noguera, D. Manuel Rodríguez Acosta y D. Indalecio Abril.
Mañana, á las siete de la misma, llegarán á Láchar el Rey y los demás invitados.
Tras un descanso breve, comenzarán los ojos.
El gobernador civil de la provincia ha marchado á Loja para esperar al Monarca y acompañarle al coto.
D. Alfonso vendrá el día 15 á esta capital, para visitar la Alhambra.

Informaciones de provincias

UNA INFORMACION DE «EL NOTICIERO BILBAINO»

LA VERDAD DE LO OCURRIDO

BILBAO. (Sábado, noche.) El *Noticiero Bilbaino* publica la siguiente información que le ha transmitido su corresponsal en Madrid: «Esta tarde ha producido revuelo en los pasillos del Congreso la noticia que les transmití referente a la pensión concedida al Sr. Mintegui, para hacer estudios en el extranjero.

Empieza por copiar la negativa del Sr. Gimeno en el Congreso de que el Sr. Mintegui tuviera subvención. Publica después una carta de Mintegui en que dice que es absolutamente inexacto que él le haya concedido subvención el Gobierno.

La prueba testifical ha carecido de interés. Los peritos médicos han demostrado que Méndez fué asesinado en la forma dicha por el fiscal. Este modifica sus conclusiones provisionales en sentido de considerar la alevosía y el abuso de confianza.

La defensa reproduce sus conclusiones provisionales, añadiendo la atenuante de embriaguez. El acto fué suspendido para reanudarle más tarde.

La defensa, en sus conclusiones, estima que Castelló es autor de la ejecución directa del hecho; pero que éste nació de una disputa y que la provocación partió de Méndez, estimando también en el procesado la atenuante de arrebatado y obcecación.

En los alrededores del Palacio de Justicia había enorme gentío, que esperaba ansioso el resultado de la vista. La Sala se halla formada por el presidente de la Audiencia, D. José Gómez Barberá, magistrados D. José Vázquez y D. Francisco Barrios.

Es presidente del Jurado D. Carlos Martín. La acusación pública está a cargo del teniente fiscal D. José María Reig y la defensa a D. Arturo Gadea.

Al comenzar el juicio hay gran expectación. Los bancos están atestados. La declaración del procesado es contradictoria a lo dicho en el sumario.

La prueba testifical ha carecido de interés. Los peritos médicos han demostrado que Méndez fué asesinado en la forma dicha por el fiscal.

Este modifica sus conclusiones provisionales en sentido de considerar la alevosía y el abuso de confianza.

La defensa reproduce sus conclusiones provisionales, añadiendo la atenuante de embriaguez.

El acto fué suspendido para reanudarle más tarde.

La defensa, en sus conclusiones, estima que Castelló es autor de la ejecución directa del hecho; pero que éste nació de una disputa y que la provocación partió de Méndez, estimando también en el procesado la atenuante de arrebatado y obcecación.

En los alrededores del Palacio de Justicia había enorme gentío, que esperaba ansioso el resultado de la vista.

La Sala se halla formada por el presidente de la Audiencia, D. José Gómez Barberá, magistrados D. José Vázquez y D. Francisco Barrios.

Es presidente del Jurado D. Carlos Martín. La acusación pública está a cargo del teniente fiscal D. José María Reig y la defensa a D. Arturo Gadea.

Al comenzar el juicio hay gran expectación. Los bancos están atestados. La declaración del procesado es contradictoria a lo dicho en el sumario.

La prueba testifical ha carecido de interés. Los peritos médicos han demostrado que Méndez fué asesinado en la forma dicha por el fiscal.

Este modifica sus conclusiones provisionales en sentido de considerar la alevosía y el abuso de confianza.

La defensa reproduce sus conclusiones provisionales, añadiendo la atenuante de embriaguez.

El acto fué suspendido para reanudarle más tarde.

La defensa, en sus conclusiones, estima que Castelló es autor de la ejecución directa del hecho; pero que éste nació de una disputa y que la provocación partió de Méndez, estimando también en el procesado la atenuante de arrebatado y obcecación.

En los alrededores del Palacio de Justicia había enorme gentío, que esperaba ansioso el resultado de la vista.

La Sala se halla formada por el presidente de la Audiencia, D. José Gómez Barberá, magistrados D. José Vázquez y D. Francisco Barrios.

Es presidente del Jurado D. Carlos Martín. La acusación pública está a cargo del teniente fiscal D. José María Reig y la defensa a D. Arturo Gadea.

Al comenzar el juicio hay gran expectación. Los bancos están atestados. La declaración del procesado es contradictoria a lo dicho en el sumario.

La prueba testifical ha carecido de interés. Los peritos médicos han demostrado que Méndez fué asesinado en la forma dicha por el fiscal.

La defensa, en sus conclusiones, estima que Castelló es autor de la ejecución directa del hecho; pero que éste nació de una disputa y que la provocación partió de Méndez, estimando también en el procesado la atenuante de arrebatado y obcecación.

En los alrededores del Palacio de Justicia había enorme gentío, que esperaba ansioso el resultado de la vista.

La Sala se halla formada por el presidente de la Audiencia, D. José Gómez Barberá, magistrados D. José Vázquez y D. Francisco Barrios.

Es presidente del Jurado D. Carlos Martín. La acusación pública está a cargo del teniente fiscal D. José María Reig y la defensa a D. Arturo Gadea.

Al comenzar el juicio hay gran expectación. Los bancos están atestados. La declaración del procesado es contradictoria a lo dicho en el sumario.

La prueba testifical ha carecido de interés. Los peritos médicos han demostrado que Méndez fué asesinado en la forma dicha por el fiscal.

Este modifica sus conclusiones provisionales en sentido de considerar la alevosía y el abuso de confianza.

La defensa reproduce sus conclusiones provisionales, añadiendo la atenuante de embriaguez.

El acto fué suspendido para reanudarle más tarde.

UNA ALARMA

Las pesquerías canarias

ARRECIFE DE LANZAROTE 7 (4,50 t.) Ante la ruina que nos amenaza, en caso de realizarse la cesión a Francia de la zona enclavada entre Ifni y Cabo Blanco, acudimos a su acreditado periódico, rogándole defienda nuestros seculares derechos, que datan de más de cuatrocientos años, con objeto de evitar la profunda miseria de numerosas familias que dependen exclusivamente de la industria pesquera, afectando, además, a los generales intereses de este archipiélago.

Le anticipamos nuestra gratitud por su valiosísima campaña, llamando la atención del Gobierno acerca de tan vital asunto.—Presidente de la Junta de Armadores, *Ruperto González*.

ANDALUCÍA

Ferrocarril eléctrico.

ALMERIA. (Sábado, noche.) Han sido efectuadas las pruebas oficiales de tracción eléctrica para los trenes de la Compañía del Sur de España, entre las estaciones de Gérgal y Santa Fe, con aplicación al transporte de mineral.

Las pruebas han tenido un buen éxito. Es probable que, en vista del resultado, se amplíe el sistema a los trenes de viajeros.

Habían despertado las pruebas gran expectación, por tratarse de la primera vez que se sustituye en España la tracción de vapor por la eléctrica en las líneas férreas.

Las pruebas han sido presenciadas por los ingenieros de la cuarta división de ferrocarriles, Sres. Molero y Pau, ayudante Sr. Quiñones; ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, Sr. Foll; director de la Compañía, Sr. Hernández Solera, y personal de la misma.

En breve será efectuada la inauguración oficial. Serán invitados el ministro de Fomento, las autoridades y la Prensa.

CATALUÑA

Bailes de máscaras.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Anoche se celebraron con mucha animación y concurrencia buen número de bailes de máscaras.

La huelga de cocheros hizo que disminuyera el número de máscaras, por imposibilidad de trasladarse a los locales de los bailes. Por otra parte, la Compañía de tranvías ordenó a sus dependientes que no permitieran subir a los carruajes a las máscaras con la cara tapada.

Aniversario de la República.

Esta noche se celebrarán varias veladas y banquetes conmemorativos del aniversario de la República de 1873.

Así y todo, son en número relativamente corto, en comparación con los que años atrás se celebraban por la propia fecha.

El «Diario de Barcelona» publica un artículo, titulado «La República en 1873», en el que hace un análisis de aquella institución, reseñando las declaraciones de los que fueron ministros y directores de aquel movimiento; las confesiones de los Sres. Salmerón, Castelar, Pi y Margall y otros respecto a los errores de aquella institución, y la indisciplina militar que trajo consigo aquel período republicano.

Congreso de la Libertad.

La inauguración del Congreso Nacional de la Libertad no revistió ninguna importancia. La concurrencia fué escasísima.

Presidió el Sr. Isart Bula, quien pronunció un corto discurso explicando el objeto del Congreso.

Se procedió después a la elección de presidentes de las secciones, sin que ocurriera ningún incidente.

Se nota que han dejado de adherirse muchos elementos importantes, entre ellos el Centro Nacionalista Republicano, que se ha abstenido porque el Comité no hizo declaración de usar como lenguas oficiales el catalán y el castellano, y por la no inclusión entre los temas de uno relativo a la libertad de las nacionalidades suprimidas, que aquel Centro había presentado.

Los cocheros.

Ante el gobernador civil ha comparecido una Comisión de obreros cocheros para decirle que los huelguistas están dispuestos a someter

al arbitraje de cualquier entidad económica su petición de que los patronos abonen los días que estuvieron sin trabajar con motivo de la huelga.

Probablemente el asunto será sometido hoy mismo a la Cámara de Comercio ó al Fomento del Trabajo Nacional.

La elección de Cambó.

Continúa comentándose el asunto de la elección del Sr. Cambó por el distrito de Castellón.

Los regionalistas dicen tenerles sin cuidado que se presenten candidatos, porque de todos modos Cambó obtendrá una votación nutridísima.

Los conservadores, por su órgano el *Diario de Barcelona*, declaran que consideran importante la elección de Cambó, no sólo por facilitar su intervención en el debate sobre las Mancomunidades, sino porque existe la creencia de que Cambó ratificará las declaraciones hechas en Zaragoza, completándolas con la afirmación de que el regionalismo ha de tomar parte activa en la política nacional.

Termina diciendo que los conservadores verán la presencia de Cambó en las Cortes con viva satisfacción.

EL FERINOL cura la tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

GALICIA

Escuela de guardias marinas.

VILLAGARCIA. (Domingo, mañana.) Procede de Cádiz, ha fondeado el crucero *Victoria Luisa*, Escuela de guardias marinas. Permanecerá aquí hasta el 15.

MURCIA

TELEGRAMA OFICIAL

MURCIA, 10. En la mina Crisoleja, de La Unión, ha ocurrido un hundimiento, resultando dos obreros sepultados.

El ingeniero Sr. Rubio, jefe de las minas de la provincia, me dice que ha visitado el sitio del accidente.

Los trabajos que se realizan para la extracción de los sepultados no han dado resultado. Continúan los hundimientos.

VALENCIA

La sesión de la tarde.

VALENCIA. (Sábado, noche.) A las cuatro de la tarde se ha reanudado la vista.

El diputado a Cortes Sr. Barral, defensor de Joaquín García, hijo de la víctima, en un exordio elocuente, afirma la honradez de la familia del interfecto.

Dice que tanto el acusado como el juez han sido juguete de las voluntades de personas hábiles ó perversas, víctimas de una obsesión.

El presidente interrumpe al letrado y le requiere para que explique sus palabras, requiriéndolo a que obedezca el Sr. Barral.

Examina luego los cargos formulados contra su defendido por las procesadas y por dos sirvientes y desmiente las declaraciones para deducir la inocencia de su patrocinado.

El crimen de Burjasot.

En la Audiencia continúa la vista del crimen de Burjasot.

Continúa hablando el defensor de Bernarda Oltola, arremetiendo en su discurso contra el propósito de todos de echar sobre ella las culpas, habiéndose hecho el silencio sobre asunto tan importante como el de la fabricación de moneda falsa. Suplica se deponga la hostilidad contra su patrocinada.

Se ocupa de los hechos, detallando la génesis del asunto y afirmando que los verdaderos inductores no están procesados.

Mientras hablaba, Bernarda lloraba amargamente.

La vista fué suspendida hasta las cuatro de la tarde.

LA TEMPERATURA EN BUSOT

BUSOT. (Domingo, mañana.) Temperatura máxima a la sombra, 19 grados. Mínima, de noche, 11. Tiempo, seco.

VASCONGADAS

Vapor averiado.

BILBAO. (Sábado, noche.) El vapor *Maria Gabriela* maniobraba dentro de la ría, junto al puente giratorio situado frente al Ayuntamiento.

Por una falsa maniobra se precipitó contra dicho puente.

Ha resultado con averías; pero sin ocurrir desgracias personales.

Un aviador gravemente herido.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) En el Aero-Club se ha recibido esta noche un telegrama de Pau comunicando un grave accidente de aviación.

El aviador Bobba, tripulando un monoplano, se había elevado a una altura de 50 metros.

Un remolino de viento le volteó el aparato, y cayó pesadamente a tierra.

El monoplano quedó completamente destruido.

El aviador sufrió gravísimas lesiones en la cabeza, pecho y rodilla derecha.

Cuestiones municipales.

BILBAO. (Domingo, mañana.) En la próxima sesión del Ayuntamiento se presentará una moción suscrita por uno de los concejales nacionalistas, pidiendo la supresión de la jornada de ocho horas que acordó el Ayuntamiento anterior, de mayoría conjuncionista.

Con motivo de haberse agotado la consignación para las obras del Parque y del Ensanche, han quedado desocupados numerosos obreros, que será imposible colocar, pues el Ayuntamiento ha acordado en general sacar todas las obras a subasta.

El partido nacionalista.

Ha celebrado hoy una velada teatral a beneficio de la institución de las Escuelas vascas.

BILBAO. (Domingo, mañana.) El Club Cocherito ha organizado una becerra benéfica, cuyos ingresos se destinarán a los soldados españoles que pelean en los campos de Melilla.

Informaciones del extranjero

ITALIA Y TURQUIA

Los mandos militares.

ROMA. Asegúrese que el general Ragni, actualmente jefe del 5.º Cuerpo de ejército, será nombrado general en jefe del ejército de ocupación en Cirenaica. Este, como el general Frugoni, general en jefe del ejército de Tripolitania, estarán bajo las órdenes del general Caneva, general en jefe de todas las tropas expedicionarias en el Norte de África.

La Media Luna Roja inglesa.

LONDRES. Una Comisión británica de la Media Luna Roja saldrá muy pronto de Inglaterra para ir a las líneas turcas en Tripolitania.

Esta Comisión se halla compuesta exclusivamente de súbditos ingleses, dos médicos, dos practicantes, dos enfermeros y un administrador.

Saldrá de Marsella el día 16 para Sfax, desde donde se trasladará en automóvil y luego en camello al cuartel general turco.

Los musulmanes de la India y de Inglaterra, así como muchos ingleses partidarios de Turquía, pagarán los gastos.

Tunecinos contra italianos.

ROMA. Los agentes secretos del Gobierno italiano en Túnez avisan que cinco mil árabes de Túnez han franqueado la frontera para unirse a las fuerzas turcas en Tripolitania. No todos llevan armas.

Lo que dicen los turcos.

CONSTANTINOPLA. El ministro de la Guerra ha comunicado a la Prensa un telegrama del comandante de las fuerzas en Bengazi, en el cual anuncia que los italianos han sufrido graves pérdidas en los combates de los días 25, 26 y 27 de enero.

Los italianos han tenido más de 1.300 muertos, los cuales fueron trasladados a los buques de guerra en cuarenta botes. La ciudad está llena de heridos. Algunas compañías quedaron completamente aniquiladas.

Los turcos han tenido 28 muertos y 89 heridos.

Dos vapores ingleses capturados

El contratorpedero italiano *Granadiero* ha dado caza al vapor inglés *Tuna*, que navegaba en el golfo de Aden, a quince millas al Norte de Perim, conduciéndole a Cheick Saïd para inspeccionarle.

Los italianos han detenido también al vapor inglés *Woodcock*, que iba de Aden a Hodeidah.

¿Niazy-bey preso?

El coronel Niazy bey, que tuvo una intervención importantísima en la revolución turca, se dice que ha sido preso en el momento en que se disponía a marchar a la Cirenaica.

LA REVOLUCION CHINA

Los Estados Unidos contra la intervención.

NUEVA YORK. El ministro de Negocios Extranjeros ha enviado a los periodistas la nota que ha remitido al embajador de Alemania en Washington, respecto a la situación en China.

Los Estados Unidos han tomado pretexto de la gestión de Alemania, preguntando cuál era la opinión del Gobierno yanqui sobre la crisis en China para expresar su deseo categórico de la no intervención de las Potencias.

La nota explica que Inglaterra, el Japón, Francia y Rusia cambiaron impresiones particularmente acerca de las cuestiones de China, y que, por tanto, es natural que los Estados Unidos y Alemania se entiendan para proteger los intereses comunes de las naciones, que hasta ahora han respetado la integridad del Celeste Imperio.

No hay, por otra parte, razón para intervenir, puesto que, tanto los imperialistas como los republicanos, han respetado las vidas y los bienes de los súbditos extranjeros.

Las últimas noticias hacen confiar en que ningún nuevo acontecimiento hará necesaria la acción de las Potencias. Sin embargo, si ese acontecimiento surgiese, el Gobierno norteamericano cuenta con una inteligencia de todas las Potencias para evitar cualquier desacierto.

La Nota añade que el Gobierno de los Estados Unidos se ha opuesto a todo empréstito, ya a favor de los imperiales, ya a beneficio de los revolucionarios, porque desea observar una estricta neutralidad.

En caso de que adoptase cualquier medida financiera, no lo haría sin contar antes con el asentimiento y la cooperación de las Potencias.

En los círculos diplomáticos se considera esa Nota como una advertencia cortés y moderada a Rusia y al Japón, cuya ambición se teme aquí. Se quiere hacer que esas naciones formulen una declaración terminante de no intervención. Por eso se ha dado tanta publicidad a la conversación diplomática entre los Estados Unidos y Alemania.

Bombardeo de Kaiping.

LONDRES. Los revolucionarios han comenzado a bombardear la ciudad y la ciudadela de Kaiping con doce cañones. Diversos barrios se han incendiado.

Veintitrés oficiales han sido ejecutados porque mantenían relaciones secretas con el general de los revolucionarios.

Derrota de los imperiales.

BERLIN. En las proximidades de Liaoyang se ha librado un combate entre la vanguardia de los revolucionarios y las tropas imperiales.

Estas últimas se retiraron, dejando sobre el campo de batalla doce oficiales muertos y diez y seis soldados heridos.

Los revolucionarios, además, hicieron prisioneros a un oficial y 18 soldados.

También las fuerzas republicanas se han apoderado de la ciudad de Wa-Fang-Tien.

Recelos.

PEKIN. Los revolucionarios comienzan a desconfiar de Yuan-Shi-Kai.

Hacen objeciones a las proposiciones de éste, porque temen que, después de concertada la paz, intente restaurar la Monarquía.

LA CUESTION DE LOS BALKANES

Opinión del Rey de Montenegro

ROMA. El Rey de Montenegro ha concedido al corresponsal del *Giornale d'Italia* una entrevista, en la cual se ha expresado, a propósito del asunto de los Balkanes y de la cuestión albanesa, en los siguientes términos:

«Nuestras relaciones con Bulgaria han sido siempre cordiales.

No se puede decir que haya surgido nada nuevo, y menos aun que exista intención ni propósito de una acción común hostil contra otros países.

Puedo decirnos que nuestras relaciones con Austria-Hungría son tales como pueden desearse entre buenos vecinos. Ha pasado ya mucha agua bajo los puentes después de la cuestión de la Bosnia-Herzegovina.

No hay nada de cierto en los rumores de tirantez de relaciones con Serbia, especialmente por lo que se refiere al obispado de Prizrend, confiado hoy al montenegrino Discic, y antes a un prelado serbio.

La cordialidad de las relaciones servomontenegrinas es una necesidad para los dos países.

Pueden producirse pequeños incidentes entre dos Estados cuyas relaciones son diarias y sus tratos constantes; pero esas cosas se solucionan bien siempre con una buena voluntad, a pesar de los esfuerzos que realiza un partido existente en Serbia con la misión, por lo visto, de perturbar las excelentes relaciones que existen entre aquel país y Montenegro.

En resumen, todos los Estados balcánicos se hallan animados del mismo deseo de mantener la paz a cualquier precio.»

Al referirse al peligro albanés, el Rey se expresó en la forma siguiente:

«El peligro albanés se exagera siempre que se habla de él en los círculos europeos.

Es cierto que el descontento está latente, lo mismo en la parte Norte de Albania que en la meridional; pero Turquía puede hacerlo desaparecer cumpliendo las promesas que a los albaneses tiene hechas y poniendo menos dureza en las relaciones que con ellos mantiene.

Es indudable que si se produjera un movimiento en Albania, nosotros tendríamos que sufrir parte de sus consecuencias, porque muchos revolucionarios se refugiarían en Montenegro; esto nos proporcionaría disgustos y reproches diplomáticos; pero la cosa no sería para preocuparse demasiado.

En fin, la situación en los Balkanes no es tan negra como la pintan los periódicos, que suelen hablar de la cuestión, la mayor parte de las veces, sin conocer sus verdaderos términos.»

El Acuerdo francoalemán

El penúltimo discurso.

PARIS. En el Senado ha continuado hoy la discusión referente a la aprobación del Acuerdo francoalemán.

El Sr. Méline opina que hubiera habido interés económico efectivo en atenerse al Acta de Algeciras, mejorada por el Tratado de 1900.

Dice el orador que no quiere hacer una política de mal humor, que podría entorpecer las ententes necesarias, y que cuenta con el Gobierno para que éste reduzca los sacrificios referentes al protectorado al minimum.

«El sacrificio está consumado—dice monsieur Méline—; esperemos ahora que sirva de provecho para la paz del mundo.» (Aplausos.)

Aprobación del Acuerdo.

PARIS. El Senado ha aprobado el Acuerdo francoalemán por 222 votos contra 48.

AVISOS UTILES

SIDRA VERETERRA Y CANGAS

Preferida por cuantos la conocen.

AL PUBLICO

Dejad el vermouth, y en sustitución emplead antes de cada comida una dosis de Estomacal César, aperitivo excelente, todavía más eficaz que los amargos. De venta en farmacias y droguerías. Dp.º: Martín y Durán

A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6, ent.º

Para el estómago, BURLADA

LA MEJOR AGUA DE MESA

PARAGUAS

INFORMACIONES DE MADRID

INTERVU INESPERADA

Hablando con el bacilo de Eberth

El repórter está perplejo ante una ostra. Una ostra en estos días es todo un problema, es un mundo de misterios, es el arca donde palpitan, invisibles, gérmenes tónicos del cerebro, gérmenes mortales de destructoras batallas intestinas.

Ante una ostra luchan la tentación del placer y el instinto deleznable de conservar la existencia. Pero ¿quién resiste, si está ya abierta, nadando en el agua cristalina que ha impresionado nuestro olfato con aromas del mar?

¡Ea!... ¡Por una vez!... ¡Que me perdone mi director, D. Leopoldo Romeo y que no me lo tome en cuenta el doctor Chicote si hasta él llega la noticia de la infracción...
Y el repórter, decidido, con plena conciencia de su locura, tiende la mano, coge la ostra, la desprende del nácar de su encierro y la acerca a los labios, anhelante. Pero en el mismo momento—¡oh, misterioso poder de los dioses marinos!—la ostra desaparece, se evapora, y en su lugar, tembloroso y burlón, salta y se retuerce un clínico bichejo, alargado, blanducho, sin patas, sin apéndices, como un hilacho con pretensiones de vitalidad.

—¿Qué es esto, vive Dios?
—¿Qué es esto?—repite una vocecilla aguda y zumbona.—Pues esto es un amigo.

Y diciendo y haciendo, el hilacho bailón adquiere la forma de un muñequillo absurdo, se sienta con desenvoltura simpática en el borde de la copa, se quita el sombrero y mirándose con sus ojillos redondos y brillantes de ser estafalario, me pregunta irónico:

—¿No me conoce usted, querido «Taf»?
—No, no tengo ese gusto, señor...
—Señor microbio. O si usted quiere, señor bacilo.

—¡Ah!... ¿Es usted un bacilo?—pregunta el repórter algo alarmado, haciéndose atrás.
—Sí, señor periodista. Soy el bacilo de Eberth, el microbio del tífus, para lo que usted guste mandarme.

—Pues mire usted, mi querido microbio, en estos momentos, francamente, no se me ocurre, así de pronto, nada que...
—Vamos, no se asuste usted. No hay por qué asustarse. ¿Quiere usted que fumemos un cigarrillo y charlemos un poco amistosamente?

El célebre bacilo, que me empieza a parecer casi guapo y que además se expresa con una corrección archiparlamentaria, saca una pitillera de piel de hombre, me alarga un cigarrillo inverosímil, se mete otro en la diminuta boca desdentada, y colgando en la punta del tenedor su sombrero garrotín, exprésase de este modo:

—Tenía grandes deseos de encontrarme a solas con usted, amigo «Taf», porque necesito hacerle declaraciones de indiscutible trascendencia. No puedo ni debo seguir callando por más tiempo; lo que se hace conmigo es una infamia, y ya es hora de decir en público, a la faz del país, toda la verdad...
—Me asombra usted, mi respetable amigo y temido microbio; en primer lugar, porque conoce y aplica con pamosa propiedad los tópicos oratorios, y en segundo término, porque no sospechaba que, viviendo en las tenebrosidades de una ostra, supiera usted que yo andaba por estos mundos de Dios dedicado al oficio de entrevistur.

—Ah, mi asombrado repórter! Es que yo no he sido siempre bacilo de ostra. Yo fui bacilo de diputado, de banquero, de comerciante, de golfo, de aristócrata, de ministro, de presidente, de sargento, de fraile, de dama, de concejal, de obrera... Lo he sido todo; navegante, explorador de las entrañas de la tierra, rey y súbdito.

—Pues parece usted muy joven.
—Pero he vivido mucho en breve tiempo. Los hombres no sabéis vivir. ¿Quiere usted escuchar la historia de mi vida?
—Con sumo gusto.

—Mi acento, mi manera de vestir y mis modales ya le habrán dicho a usted mi naturaleza. Soy madrileño neto; nací y me crié en el basurero de un solar de la calle de Luzón, frente a unas caballerizas, aunque mis descendientes eran oriundos de las riberas del Lozoya. A poco de nacer perdí a mis padres, que desaparecieron en un bache anegado de la Puerta del Sol, y desde entonces me dediqué a labrar un porvenir modesto, pero digno.

—¿Cómo se las compuso usted para salir del basurero?
—Muy fácilmente. Una mañana, con otros compañeros, monté en un carro de basura sin cubrir y recorri varias calles. ¡Qué jornada! El carro iba dando tumbos terribles en los altibajos del suelo, y aquí y allá, entre puñados de estiércol, quedábanse muchos laboriosos bacilos, que sabe Dios lo que serán a estas horas.

—¿Y usted?
—Yo me mantuve firme hasta que pasamos por un lugar que se me presentaba como el soñado paraíso: la plazuela de San Miguel. ¡Hermoso terreno para mi obra! Recorri los cajones, que apestaban deliciosamente, y fui dejando en las verduras, entre moscas, sacudidas de colchones y polvo de las tablas viejas, nutridos nidales de mi especie.

—Y estuvo usted allí ¿hasta cuándo?
—Hasta que me convino. Nadie me persiguió, y, además, las vías próximas, convertidas en barrizal, ofrecíanme camino fácil para trasladarme adonde se me antojara. Por aquel entonces se empezó a hablar del tífus. Tuve un poco de miedo, y me oí de rondón en los intestinos de una pobre modistilla.
—¿Qué crueldad!
—No crea usted que la maté. ¡Me daba mucha pena! Lo que ocurrió fue que la infeliz muchacha vivía en una casa de vecindad con retrete común y sin agua, y que a los cuatro días, por virtud de mis maravillosas

multiplicaciones, estallaron en la casa diez ó doce casos de tífus.

—¡Horrible estrago!
—Espantoso. Yo no tenía intenciones de actuar tan enérgicamente; pero me fué imposible contener mi expansión. Todo se prestaba a ello. La falta de desinfecciones, el hacinamiento de personas, la existencia de animales en cuartos sin aireación, las cestas de verduras debajo de las camas... Recuerdo que me acurriqué entre unas hojas de lechuga y que la lechuga fué a parar, a los dos días, a un puesto del barrio de Chamberí...

—Le echarían a usted, porque aquello es lo menos malo de la corte...
—¡Cá! ¡Ciertamente, un envidioso «colicommunis» me denunció a un guardia del Municipio, diciéndole: «Oiga usted, señor guardia, que aquí se nos ha colado un microbio del tífus.» Y el guardia, mirándole desdeñosamente, en tanto extendía la papeleta de arbitrio a nuestra verdulera, replicó: «A mí déjeme usted de microbios, joven. Que me paguen la perra gorda, y santas pascuas.»

—¡Es todo un símbolo de la Administración municipal!
—Para no hacer interminable este relato, he de decirle que de la lechuga pasé a las interioridades de un senador; de allí, al alcantarillado, y del alcantarillado me fué muy fácil filtrarme por los canales de conducción del agua. Una tarde, sin saber cómo, me encontré en el Laboratorio municipal...

—Pobre doctor Chicote!
—No lo sabe usted bien, no lo sabe bien el público. ¡Cuánto sufre y cuánto lucha el infatigable y competentísimo bacteriólogo! Yo le he visto, desesperado, mientras me cultivaba, ante los cultivos de otros miles y miles de microbios que anidan en Madrid. A pesar de ser nuestro enemigo, yo, microbio honrado, declaro que el Laboratorio municipal es una institución excelente. Pero ¿qué se adelantará con el Laboratorio, si cuando el doctor Chicote dice: «Esta merluza tiene tales bacilos, esta longaniza está descompuesta, estas casas son inhabitables», las autoridades le responden que se alegren de verle bueno?

—Es un escándalo.
—Esto de Madrid me recuerda al alcalde de cierto pueblo donde yo pasé una temporada. Innumerables bacilos inficionaron el agua y cuando los médicos así lo afirmaron, el alcalde, mirando al trasluz un vaso, contestó riendo: «Pero ¿quieren ustedes hacerme creer que esta agua tan limpia y tan fresca tiene bichos?» Y echó del pueblo a los médicos por ignorantes.

—Pues éste es otro pueblo al que sólo le falta el alcalde del cuento.
—¡Cá! Esto, en organización higiénica, es peor que un pueblo. Se quejan ustedes del agua y de las ostras; buscan la causa del tífus en estos ó en los otros alimentos... Pues yo le digo a usted, porque lo conozco a fondo, que la causa del tífus la tienen ustedes dentro, porque están envenenados, porque llevan muchos meses viviendo en una pocilga, donde todo favorece nuestra procreación y nuestra difusión rápida. En ningún país, como en éste, hemos encontrado los bacilos de Eberth, tantas facilidades y tantos solícitos cuidados. Yo desearía, ya que hablo una vez, que tuviera usted la bondad de expresar a las autoridades nuestra gratitud inextinguible.

—Y su última correría, señor microbio, ¿cuál ha sido?
—Mi última correría, señor repórter, ha sido muy larga. He anidado en los coches de punto, en las tahonas sucias, en las cuerdas del centro de la población, en todas partes... Hace días se me ocurrió meterme en los intestinos de un guardia, y el guardia—¡asombrosamente usted!—el guardia me dejó una madrugada abandonado en un callejón oscuro, porque aquí ha llegado la licencia al extremo de que en la calle hasta las autoridades...

—¿Qué barbaridad!
—De allí pasé a la alcantarilla, de la alcantarilla a las aguas, y cuando con esas aguas refrescaron las ostras que usted ha comprado, me metí en ésta. Donde únicamente no he podido entrar es en el abdomen de un concejal. Aquello no es un estómago; allí no hay manera de que prendan los bacilos.

—Mi interlocutor coge su sombrero garrotín de la punta del tenedor, se lo encasqueta graciosamente, hace una cabriola y desaparece. Yo me quedo aterrado. ¿Dónde se habrá metido? ¿En la sopa, en el agua, en el pan?
Resuelvo no comer, no beber, no respirar, que es el único medio de vivir en Madrid, después de haber hablado con el bacilo de Eberth.

TAF

DESPRENDIMIENTO DE CABLES

Un muerto y un herido grave

El fuerte viento reinante ha ocasionado el desprendimiento de cables de alta tensión en el barrio de Nueva Numancia.

Isidoro Gómez Cabanero, de oficio lechero, iba montado en una yegua y, sin darse cuenta, tropezó con uno de los cables desprendidos, recibiendo tan tremenda descarga eléctrica, que el lechero y la yegua quedaron muertos en el acto.

Un cuñado del infeliz Isidoro, que iba junto a él, creyó que la yegua había caído casualmente, y acercóse a prestar auxilio a su pariente, que todavía estaba en contacto con el cable, recibiendo también una descarga. Varios transeúntes le condujeron a la Casa de Socorro, donde fué curado de graves quemaduras.

Se llama el lesionado Lorenzo Isabel Gil. El cadáver de Isidoro fué trasladado al Depósito Judicial.

La sopa más exquisita y nutritiva

ROYAL SOUP

RIDASE EN ULTRAMARINOS

NOTICIAS Y COMENTARIOS

LA SEMANA MEDICA

Sesión en honor del doctor Esquerdo.

El Cuerpo médico de la Beneficencia provincial ha dedicado una velada a la memoria del ilustre profesor, que lo fué de la misma, doctor Esquerdo.

El decano accidental, doctor Espina, pronunció un amplio discurso, estudiando la figura del eminente alienista bajo diferentes aspectos y recordando distintos episodios de su vida. El orador fué escuchado con grande atención y aplausido.

Después hablaron brevemente otros distinguidos profesores: los Sres. Valle, Aznar, etcétera.

Capítulo de oposiciones.

La cátedra de Patología quirúrgica de la Facultad de Barcelona ha sido concedida al doctor Torres Casanova, y la de Pediatría de Santiago al auxiliar del doctor Martínez Vargas Sr. D. Enrique Noguera Coronas.

Sociedad de Higiene.

Aun no se ha acabado en esta Sociedad la discusión entablada acerca de la inspección médica de las escuelas.

Un donativo plausible.

El ilustre decano de la Facultad de Medicina, doctor Calleja, ha hecho donación a la biblioteca de dicha Facultad de los 4.000 volúmenes que formaban la suya particular.

Sociedad Ginecológica.

Bajo la presidencia del doctor Gimeno, ministro de Instrucción pública, se inauguró días pasados esta culta Sociedad, que, según dijo en ella el doctor Cortejarena, es de las pocas que han sabido mantener su existencia por más tiempo. Se fundó en 1874, y con tal entusiasmo, que por aquel entonces, para felicitarse los oradores, siempre terminaban las sesiones en el café.

El discurso reglamentario lo leyó el doctor D. Luis Soler. Constituyó un documento completísimo, en el que se analizaron todas las causas principales de esterilidad femenina y su tratamiento posible. El distinguido ginecólogo fué muy aplaudido, como lo fué también el secretario, doctor Moreno, por su bien escrita memoria.

Al terminar la sesión, el Sr. Gimeno entregó al doctor Mañueco un diploma con que la Sociedad acordó premiar su labor constante en pro de la Ginecología.

COGER LA LUNA

Nos reiríamos del que tal pretendiera con los medios que hoy se cuentan.

GRAN MUNDO

Los marqueses de Torreagüena dieron anoche en su palacio de la calle de Alcalá una espléndida comida, en honor del jefe del partido conservador, D. Antonio Maura; los demás conmensales eran, además de los dueños de la casa, D. Eduardo Dato y señora, don Juan La Cierva y señora, D. Manuel Allende-Salazar y señora, D. Gabino Bugallal y señora, el conde y la condesa de los Andes, marquesa y marquesa de Ugena, marquesa de Casa-López, Srta. Andrea Oñate, el general Azcárraga, D. Faustino Rodríguez San Pedro, D. José Sánchez Guerra, D. Guillermo de Osmá, el conde de la Mortera, D. José Ferrándiz y D. Javier Ugarte.

Con tales elementos políticos é intelectuales, las conversaciones alcanzaron gran interés.

—Anoche se celebró en casa de los condes de Esteban Collantes la comida anual que da el conde a sus antiguos compañeros de la Prensa.

Sentáronse a la mesa, además de los dueños de la casa y de sus encantadoras hijas, el alcalde de Madrid, el ex ministro Sr. Burell, los directores de *El Liberal*, *La Epoca*, *La Noche*, *La Mañana*, *El Imparcial*, el barón del Castillo de Chirel, los Sres. R. de la Escalera, Betegón y Castell.

—La boda de la Srta. Isabel Cocagne con M. Colibasián se celebró el lunes 19 del actual en la iglesia de San Jerónimo.

Un lunch reunirá después a los amigos de los señores de Cocagne en su casa.

—Muy brillante estuvo anoche el teatro Real para la despedida de Anselmi, que fué ruidosamente ovacionado, después de cantar tres romanzas en el intermedio del segundo al tercer acto de *Tosca*, y al final de la representación.

Veláanse en palcos a la duquesa de Plasencia con la marquesa de Camarasa y sus hijas; la marquesa de Villavieja y su hija con la duquesa de Montellano; la señora de Fernández de Henestrosa (née Le Motheux) y la marquesa de Caicedo; la condesa de Puerto, señoras de Castro y marquesa de Viana; marquesa de Jura Real, señorita de Caballero y Echagüe y señora de Franco (D. Enrique); señorita de Santos Guzmán y marquesa de

Valdeiglesias; duquesas de Tovar y Torres y sus hijas; marquesa de Castelar y las suyas; marquesa de Villamantilla de Perales y sus nietas; marquesa de Argüelles y sus hijas; marquesas de la Laguna y Tenorio y señora de Ochoa; condesa de Benomar y señorita de Strada; condesa de Casa Valencia y señoritas de Schroeder; marquesa de Amboage, señoras de Morales, Castro, Saavedra, etc.

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

de Brieu y C.ª. Alcañiz. Pureza garantizada.

UNA CARTA

El sombrero en los teatros

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy distinguido señor y de toda mi consideración y aprecio: Me dirijo a usted, en nombre de varias señoras, para que nos sirva de abogado intercesor cerca del gobernador de Madrid, a fin de que se nos conceda el poder permanecer con el sombrero puesto en la última fila de butacas en todos los teatros. ¿Qué mal hay en ello? ¿A quién molestamos desde allí?

No se puede usted figurar: ayer, en el estreno en Lara, uno de los acomodadores primero y un delegado después, ¡qué gesto, qué manoteo y qué rigor con unas señoras porque se habían dejado los sombreros en la última fila!

Es grande el número de señoras que nos vemos privadas de asistir a los teatros por que no estamos en edad ni humor por nuestros achaques de que una peinadora nos coloque tres paquetes de horquillas para sujetar el sinnúmero de postizos que requiere un peinado.

Claro que no sería justo dejarnos molestar a nadie; el que paga va a ver la escena, no un promontorio de trapo. Pero la última fila concedásenos a las que vamos por prescripción facultativa.

Nos hemos dirigido a usted porque estamos seguras de obtener lo que con tanta justicia pedimos.

Y llenas de gratitud le dan las gracias, y en nombre de todas quedo affma. q. b. s. m., Una madrileña.

Agua de Cabreiroá

Indicadísima para la gota y reuma.

Banquete a Martínez Anido

En el hotel Inglés se ha verificado anoche el banquete en obsequio del ilustrado coronel Sr. Martínez Anido, para celebrar su nombramiento de director de la Academia de Infantería.

Presidió el festejado, teniendo a su derecha al general Sr. Martínez Cerrúe, y a su izquierda al magistrado del Tribunal Supremo Sr. Cisneros.

En las mesas velábase gran número de jefes y oficiales, asistiendo una Comisión del Profesorado de la Academia de Toledo, presidida por el jefe de estudios, teniente coronel Sr. Dema.

El Sr. D. León Fernández ofreció el banquete al Sr. Martínez Anido en nombre de la Comisión organizadora, pronunciando elocuentes frases.

El general Martín Arrúe, en un brioso discurso, ensalzó la obra del profesorado, y puso de relieve los méritos del Sr. Martínez Anido, augurando que el paso de tan culto y entusiasta coronel por el Alcázar toledano será beneficioso para los intereses de la enseñanza, del Ejército y, especialmente, del Arma de Infantería.

El popular capitán Matilla leyó unos preciosos versos y concluyó la reunión con unas sentidas palabras del nuevo director de la Academia de Infantería, agradeciendo mucho el acto que se celebraba en su honor y que juzgaba inmerecido.

La fiesta fué verdaderamente fraternal y muy simpática.

BIBLIOGRAFIA

Nos permitimos recomendar encarecidamente la obra *Problemas de Algebra*, del señor Alvarez Valdés, pues con ella encontrarán un gran alivio en su labor pedagógica los señores profesores y una ayuda inapreciable los que, teniendo que practicar y recordar las teorías del Algebra, no tienen a la mano una ordenada y razonada colección de problemas y ejercicios cuidadosamente elegidos para dicho objeto, pues la obra a que nos referimos, además de los enunciados y soluciones de los 1.659 ejercicios y problemas que contiene, lleva al principio de cada clase de problemas un resumen de las teorías algebraicas, y en cada solución, la marcha que debe seguirse para resolver aquel problema.

Las teorías objeto de problemas en esta obra son, entre otras: Fracciones algebraicas. Operaciones con expresiones radicales reales é imaginarias y con cantidades afectadas de exponentes negativos y fraccionarios. Ecuaciones. Progresiones. Fracciones continuas. Logaritmos. Ecuaciones exponenciales. Intereses y anualidades, etc. Por tanto, creemos que es una obra que ahorrará trabajo a los profesores y ayudará a los alumnos en el repaso de las teorías, proporcionándoles al mismo tiempo gran seguridad en la resolución de los problemas de Algebra.

La obra se halla de venta en la librería de los Sres. Perlaño, Páez y Compañía, Arenal, 11, al precio de 10 pesetas, y en casa del depositario, Claudio Coello, núm. 85, entre-suelo.

Mundo eclesiástico

Se circula con profusión en la diócesis de Zamora la exhortación que el prelado de la expresada diócesis ha mandado leer en todas las iglesias contra los abominables abusos del teatro.

He aquí uno de los párrafos del expresado documento:

«Con amarga pesadumbre hemos tenido que escuchar airadas reclamaciones que Nos han sido dirigidas contra pestilentes obras puestas en la escena del teatro de Zamora, que se representan sin respeto a la moralidad y a la cultura, y se fomentan con el dinero de los que asisten a ellas sin el virtuoso pudor, que debe ser la noble gala instintiva de las gentes honradas.»

—Ha fallecido el capellán de Santa Clara de Begoña (Vitoria) D. Marcelino Goiria.

—En la iglesia catedral de Córdoba se ha de proveer, previo examen de voz y de instrucción en canto llano y figurado y lectura de latín, una plaza de salmista que se halla vacante en la misma, dotada con 1.000 pesetas anuales.

El plazo para presentar la documentación terminará el 22 del presente mes.

—También se halla vacante en la catedral de Barbastro una canonjía que habrá de proveerse por oposición. El plazo para presentar la documentación terminará el 28 del presente mes.

—El obispo de Tortosa, después de haber administrado el Sacramento de la Confirmación en Castellón de la Plana, ha administrado también dicho Sacramento en algunas otras parroquias populosas de la Plana.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

Concurso para premiar una obra teatral en un acto.

La Mesa de la sección de Literatura de esta Sociedad, conforme con el acuerdo del Tribunal nombrado para juzgar las obras presentadas a este concurso, ha acordado declarar desierto el premio de 1.500 pesetas anunciado, y estimando que por su mérito relativo, y como estímulo a la juventud estudiosa, se podría otorgar una recompensa metálica de 500 pesetas, han sido concedidas éstas a los lemas, títulos y autores siguientes:

- 1.ª Lema, «Soñemos almas». Título, *Amores lejanos*. Autor, D. Damián Rodas.
- 2.ª Lema, «Esperanza». Título, *La sacrificada*. Autor, D. Jesús Luengo.
- 3.ª Lema, «Romanticismo». Título, *Las dos leyes*. Autor, D. Berenguer del Castillo.

Asimismo se acordó conceder mención honorífica a las obras intituladas *En la sierra* y *Al sol que más calienta*, de cuyos autores no se puede dar cuenta por no haberse abierto los pliegos correspondientes a estos lemas.

EL CARNAVAL EN MADRID

Con motivo de las próximas fiestas de Carnaval en Madrid, creemos conveniente recordar a nuestros lectores que la Compañía del Mediodía, además de expender en los días 18, 19 y 20 del actual los billetes a precios reducidos para los domingos y días festivos, desde Guadalajara, Aranjuez, Toledo y puntos intermedios, pondrá en circulación los mencionados días los trenes mixtos discretionales, que salen de Madrid para Guadalajara, Aranjuez y Toledo, a las 20,30, 21,40 y 21,15, respectivamente, para llegar a las 22,10, a Guadalajara; a las 23,10, a Aranjuez, y a las 23,35, a Toledo.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Zamora y el juez de instrucción de Berrillo de Sayago.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que el domingo 3 de marzo próximo se proceda a la elección parcial de un diputado a Cortes por el distrito de Castellterçol, provincia de Barcelona.

ESTADO.—Real orden sobre colocación en los escalafones de agregados diplomáticos ó vicecónsules que cuenten con la misma antigüedad de servicios en los correspondientes Cuerpos y fueren confirmados en puestos de la categoría inmediata superior.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando registradores de la Propiedad de Morrela y de Castro del Río a D. José Estévez Carrera y D. José del Castillo Martínez, respectivamente.

—Otra fijando como limite de percepción de los honorarios establecidos en el art. 99 y de los derechos del art. 101 de los aranceles el 1 por 100 de la cantidad de 300.000 y 250.000 pesetas, respectivamente.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo se anuncie la provisión, por concurso, de las plazas vacantes de aspirantes a capitanes del Cuerpo de Seguridad.

—Otra disponiendo se creen las Subdelegaciones de Medicina, Farmacia y Veterinaria correspondientes al nuevo distrito judicial de Carriñena, y que se convoque a concurso reglamentario para la provisión en propiedad de las referidas Subdelegaciones.

LA INDIA

Exquisito Chantilly en pasteles y cajitas. Helados de Chantilly. Cafe molca selecto, de 12 y 4 y de 8 y 11. Todas las tardes Te con pastas, 0,75. Casa de moda. MONTERA, 12. «LA INDIA»

EN EL ATENEO

EN MEMORIA DE COSTA

Anoche se celebró en el Ateneo la velada neorológica en memoria de D. Joaquín Costa, organizada por aquella Corporación y el Centro Aragonés de Madrid.

Desde las nueve y media de la noche estaban ya el salón de actos y las tribunas totalmente llenos de distinguido público.

El salón ofrecía brillantísimo aspecto. A la derecha de la mesa presidencial había sido colocado un busto del insigne aragonés sobre un pedestal artísticamente adornado, con la bandera española, rodeada de negros crespones.

A las diez en punto tomó asiento en el sillón presidencial el Sr. Moret.

A su derecha se sentaron los Sres. Azcárate, Royo Villanova y Ungria, presidente del Círculo Aragonés.

A la izquierda ocuparon sus sitios los señores Labra, Comenge y Gascón.

El Sr. Comenge dió lectura de un expresivo telegrama de adhesión del Centro Aragonés de Barcelona.

El Sr. Gascón, como representante del Ateneo zaragozano, comienza diciendo que, si bien Aragón tiene la honra de haberse quedado con el cadáver de Costa, no se ha quedado con la exclusiva de honrar su memoria.

Hoy honra al insigne maestro España entera. Analiza, ensalzándolo con gran entusiasmo, el programa social de Costa.

Recuerda su frase: «Españoles ante todo», y la justificó, deslizando toda su gran obra social, en una explosión de entusiasmo.

Por eso para hablar de él no puede menos de hablarse de la Patria, pues con su gran cerebro abarcó la idea de una Patria grande, nueva, y a conseguirlo tendían sus doctrinas.

«Todos los amantes de Costa—dice—deben seguir su hermosa teoría patriótica.»

Dedica párrafos brillantes a la mujer, que puede realizar su misión educadora inspirándose en el ejemplo de Costa, y terminó diciendo que si Costa murió, sus ideas viven, y han de ser la pauta de una regeneración. (Muchos aplausos.)

El Sr. Comenge comienza su discurso en tono familiar, y con su castizo verbo dice que en una velada en honor de aquel gran trabajador no se debe perder el tiempo. Por eso yo—añade—prescindiendo del exordio, y sólo he de ocuparme, sin más rodeos, de una lección de Costa. Esta lección la encontramos en el Colectivismo agrario.

Se ocupa de este punto, que estudia en sus aspectos «doctrina» y «hechos».

La tercera parte, «críticas», no la llegó a escribir Costa.

Trata luego, con gran competencia, los diversos caracteres del colectivismo, que los primeros españoles que pisaron Perú encontraron implantado por aquellos habitantes.

«Costa—termina diciendo—debió volver a vivir, con su gran cerebro, con su testadurez, con su aragonésismo... Iba a decir patriotismo. A eso no me atrevo, porque ya he dicho aragonésismo, que no es otra cosa que patriotismo.» (Grandes aplausos.)

El Sr. Royo Villanova (D. Ricardo) se levanta emocionadísimo.

«Traía—dice—meditado mi discurso, pues para hablar ante un auditorio tan selecto no puede hacerse la ofensa de improvisar. Pero ante esa gran figura que representa ese busto mis ideas han abandonado el cerebro, refugiándose en mi corazón.» (Aplausos.)

Llama a Costa el casto esposo de la Verdad desnuda, y desarrolla su tema «Pedagogía social de Costa é influencia de su enfermedad en sus ideas educadoras».

«Los éxitos ó fracasos de los hombres—dice—dependen del estado fisiológico de los ejecutantes.»

Lee párrafos de su artículo «El gran selemita», publicado á raíz de hacerle una visita como médico, para decir que Joaquín Costa fué el único español que supo cumplir con su deber.

La influencia de la enfermedad de Costa fué decisiva en su política.

Estudiando á Costa como pedagogo, dice que es comparable á Edison, que han demostrado prácticamente que no existe la fatiga del cerebro, trabajando sin descanso.

De ahí la frase de Costa de que la regeneración de una Patria se hace con la despena y con la escuela.

Las máquinas son algo menos que los hombres, y nosotros, como las máquinas, necesitamos para trabajar constantemente carbón y lubricantes.

Así trabajó Costa hasta su muerte; pero más especialmente hasta 1898, en que vió que era España como él: un enfermo sin remedio.

Terminó afirmando que si Costa no pudo salvarse, España puede todavía, con las ideas de Costa, que han de germinar en todos aspectos de la vida. (Grandes aplausos.)

El Sr. Azcárate examina la labor de Costa como juriconsulto.

Se fija en este aspecto, por determinar su tema; pero Costa era hombre de inmensa variedad de conocimientos.

«Vedle—añade—en todos sus aspectos y os asombraréis, porque todo lo hacía bien.»

Relata los trabajos que Costa escribió sobre estas materias de Derecho desde 1873 á su última obra: la Memoria para su ingreso como académico de la de Ciencias Morales y Políticas, que tituló «El problema de la ignorancia en Derecho».

Costa era partidario de que los Gobiernos legislaran con arreglo á las costumbres de sus pueblos.

Costa entendía la política moral, legal y justa.

Niega que fuera sectario. Siempre se hubiera asociado á la revolución política: jamás á la revolución social.

Con los libros de Costa ocurría lo que con los de Concepción Arenal: serán buscados dentro de treinta años como inapreciables joyas, porque ambos tienen el sello de la originalidad y el genio.

El Sr. D. Rafael María de Labra estudia la figura de Costa como colonista y geógrafo.

Dice que se honra en presidir la Sección de Ciencias Históricas del Ateneo, en cuyo cargo ha sucedido á Costa.

Costa fué colonista porque era patriota y quería hacer de su amada España un gran elemento de progreso.

Estudiando Africa, no sólo determinó proyectos, sino que apoyó expediciones tan importantes como aquella célebre á Rio de Oro.

Estudió el problema africano, creyendo en los intereses armónicos de España y Africa.

Era partidario del concierto europeo en Marruecos, sin aceptar empresas que pudieran comprometerlos y arruinarlos. (Aplausos.)

No sabe lo que hubiera pensado Costa asistiendo al reparto de Marruecos y viendo á Europa impasible ante la invasión de Italia en Trípoli, que en esta ocasión tanto se parece á la actitud de los Estados Unidos en Cuba.

Termina recordando que Costa era el último superviviente de la campaña abolicionista de la esclavitud.

En las Antillas—dice—hemos dejado el recuerdo de la abolición de la esclavitud, por eso el Presidente de la República cubana ha dicho muy recientemente que los españoles somos los elementos fundamentales de aquella sociedad.

El Sr. Moret: Comienza dedicando un hermoso párrafo á la memoria de Costa, cuyas grandezas se acaban de cantar.

De la idea de la muerte—dice—sale la vida. Por eso con este homenaje comienza á fructificar la doctrina del maestro.

Los que pronto iremos con él miramos en su muerte la pérdida de un heroico compañero que cae en la lucha como el soldado que cae en la avanzada.

Y como le admirábamos, le lloramos. Recorre algunos argumentos empleados por los oradores que han tomado parte en el acto, y termina su breve y hermosísimo discurso diciendo que todos debemos comulgar en las ideas de Costa que no son otras que las de crear una Patria grande, que sea el pasado y el porvenir.

Una ovación que dura largo rato premia la labor de los oradores y de los organizadores de la velada.

EN OCTAVA PLANA LOS ESPECTACULOS DEL DIA Y LA SECCION RELIGIOSA

LOS TEATROS

REPARACIONES

LA REINA DE LAS TINTAS

Apolo.—A cuarta hora se reestrenó esta humorada lírica, reformada por sus autores Sres. Mihura, González y maestro Penella.

Obtuvo gran éxito. La Srta. Isaura se distinguió notablemente. Es una obra que le valió también en Buenos Aires grandes aplausos.

Repitió varios números, en unión de Pepe Moncayo, que estuvo muy gracioso en el papel de Gorriti. Manzano y Sotillo, muy bien.

La Sra. Lahera y el Sr. Carrión, muy bien en un baile chino-republicano, muy de actualidad.

La obra dará buenas entradas.

GACETILLAS

Lara.—Pasado mañana, 17 martes benéfico aristocrático, en función completa de las nueve y media, El cuento del tren, El buen demonio (dos actos) y Marido modelo.

Por la tarde, en la sección de las seis y media, se representará la comedia nueva Pueblo de las mujeres.

Coliseo Imperial.—Con el drama del insigne Pérez Galdós El abuelo ha debutado en este favorecido teatro un joven actor de gran porvenir: el Sr. Artigas.

Este nuevo actor desempeñó el difícil papel de protagonista, demostrando unas condiciones para la escena excepcionales en quien, como él, empieza ahora.

El Sr. Artigas pertenece á distinguida familia de Cataluña, y se ha lanzado al teatro únicamente por afición al mismo.

El público tributó reiteradas ovaciones al novel actor.

En la interpretación, que fué perfecta, se distinguieron también las Sras. Martín, Gómez, Rodríguez y Espejo, y los Sres. Manso, Aguado, Isbert, Campos y Medina.

Noviciado.—El martes próximo, á las diez y cuarto de la noche, se estrenará en este teatro el episodio bufo de la vida real, escrito en dos cuadros por Ramón López Montenegro, con música del maestro Tomás Barrera, Las hermanas Frescales.

El decorado ha sido pintado por escenógrafo Sr. Carrión.

De regreso.—Después de brillante y larga campaña por Andalucía, Extremadura y Castilla, ha regresado á Madrid el conocido actor Sr. Mañas. En todas las poblaciones recorridas tuvo éxitos, acompañados de cariñosas manifestaciones de simpatía.

PARA LEER

Se ha impreso y puesto á la venta el libro de El monte de la belleza, fantasía de Caamaño y Custodio, música de López del Toro y Fuentes, estrenada con gran éxito en el teatro del Duque, de Sevilla.

Es una obra que ha de representarse en toda España, á juzgar por lo rápidamente con que ha sido acogida ya por varias compañías.

BAILES EN EL REAL

El de Escritores y Artistas.

Ya está completamente organizado el baile que el viernes 16 se celebrará, á beneficio de la Asociación de Escritores y Artistas.

Los rendimientos materiales de tan brillante fiesta prometen superar á los obtenidos en años anteriores, á juzgar por el número de pedidos hechos antes de ponerse los billetes á la venta.

Los precios de los palcos y billetes son los siguientes:

Palcos proscenios plateas, 250 pesetas; ídem plateas, 125; ídem bajos, 200; ídem proscenios principales, 250; ídem principales, 125; ídem proscenios segundos, 90; ídem segundos, 60; billete personal, 20; ídem de socio, 12.

La venta de billetes queda abierta desde hoy, en la secretaría de la Asociación (Magdalena, 17) y en la librería Internacional (Alcalá, 14).

El de Bellas Artes.

La Comisión ha designado para la venta de localidades y billetes los días que á continuación se expresan:

Los abonados al teatro Real podrán adquirir sus palcos, previa la presentación del talón de abono, el día 15 del corriente, de seis de la tarde á doce de la noche.

El viernes 16, á las mismas horas, lo podrán verificar los socios de los palcos no adquiridos por los abonados, y pasado este día, los sobrantes se pondrán á la venta del público.

Los días 17, 18 y 19, á las indicadas horas, los socios podrán adquirir su billete personal y dos de señora.

Los billetes personales se expendrán del 15 al 19, de seis de la tarde á doce de la noche, en el Círculo, en los establecimientos de costumbre y en la taquilla del teatro Real la noche del baile.

Buzón público

Quejas del vecindario.

Un extranjero llegado á Madrid nos ruega llamemos la atención de quien corresponda acerca de la poca vigilancia que los guardias municipales ejercen en las columnas mingitorias, donde él que ha de entrar se ve precisado á atravesar un lago pestilente, y luego, cuando entró, á recibir sobre sus ropas el torrente que ocasionan los que llegan, y, por no esperar, utilizan la columna por sus lados.

Algo más nos dice nuestro comunicante acerca de la enormidad de basuras de todas clases que en las calles se acumulan, y á este propósito, repetimos que nada nuevo nos dice el autor de la queja.

Nosotros sabemos que hablar de esto y hablar de la mar es lo mismo; pero, en fin, ahí queda la queja y allá los que tienen obligación de atenderla.

NUESTROS VIAJES

Gran excursión á la Costa Azul é Italia

Las fiestas del Carnaval de Niza. Viaje al país del Arte.

EL DIA 12 SE CIERRA LA LISTA DE INSCRIPCIONES de nuestra octava excursión á LA COSTA AZUL É ITALIA, cuyo programa hemos publicado ya detalladamente.

Es la excursión á la tierra de Virgilio, á las pintorescas costas de Nápoles, á las evocadoras ruinas de Pompeya, subiendo luego á Florencia, Venecia, Milán y Turín.

Programa clásico que ejecutamos todos los años en esta época, cuando hay en la península italiana una temperatura primaveral.

El plazo que indicamos no podrá ser prorrogado, pues limitamos el número de plazas para conservar á la expedición el carácter de un viaje particular, y necesitamos unos días de antelación para adoptar las medidas que aseguren la buena realización del viaje.

Las adhesiones, sea por carta, sea por telegrama, deberán llegarnos el día 12 lo más tarde.

Programa é informes, Servicio de Turismo y Viajes, Factor, 7, Madrid.

Publicaciones de actualidad

«PARA TODOS»

En vista del éxito obtenido con el primer número de este nuevo semanario, cuyos ejemplares fueron adquiridos en seguida por los vendedores de Madrid, la Empresa de «Para Todos» participa á sus corresponsales de provincias que inmediatamente se procederá á hacer una segunda edición, á fin de poder servir los numerosos pedidos que le tienen hechos.

Felicitemos al nuevo colega ilustrado por el triunfo conseguido.

SUGESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

CENTRO

Doctores Casuso y Vázquez Lefort. Ayudante, Sr. Sellés.

En la calle de Alcalá se produjo, casualmente, una contusión con equimosis en el dorso de la mano derecha, de pronóstico leve, el jornalero Santiago Luna, de cincuenta y tres años.

—En su domicilio, Isabel la Católica, números 15 y 17, piso segundo, se produjo una quemadura en la muñeca izquierda Isaac Gómez, de treinta y un años.

—En el Juzgado municipal del Centro sufrió un accidente epileptiforme Mercedes Alonso, de veintitrés años, y, á consecuencia del mismo, se cayó al suelo y se produjo dos contusiones en la región occipital, de pronóstico reservado.

—En el Puente de Segovia, el jornalero Antonio del Prado, de cincuenta años, se cayó, casualmente, y se produjo una contusión en el tercio medio del antebrazo derecho.

—En la calle de Jacometrezo fué maltratada por su novio Pilar Arroyo, de veintiséis años, que resultó con una contusión con erosión en el labio inferior. Aquejaba dolores contusivos en diversas partes del cuerpo.

LATINA

Doctores Zaldos y Manrique. Ayudante, Sr. Desmet.

Pablo Bernaldez se cayó en la calle de Toledo y se dislocó el pie derecho.

—En la calle de San Bernabé se cayó del carro que guiaba José Almadán, de sesenta años, y se produjo una herida en la frente, calificada de pronóstico reservado.

—De alcoholismo fueron asistidos tres individuos.

HOSPITAL

Doctores Milla y Morig.

Jugando con varios muchachos de su edad Amado Rivera, de siete años, se ocasionó heridas en la pierna izquierda.

—César Revilla, de ocho años, fué curado de una herida en el brazo izquierdo, que se la produjo trabajando en una obra de la calle de las Delicias.

—Alfonso Villa se cayó de la bicicleta que montaba, en la calle de la Verónica, y se dislocó la pierna derecha.

CONGRESO

Doctores Acero y Feito.

Nicanora del Río, peinadora, fué agredida por una compañera de oficio en la calle de la Cava Baja, resultando con lesiones leves.

—Alberto Fernández, de oficio electricista, se cayó de una escalera, en la calle de Atocha, y se ocasionó heridas leves en la cara.

Intento de robo.

D. Manuel Moreno denunció en la Comisaría del distrito del Centro que anoche habían intentado forzar la cerradura de una tienda de su propiedad, establecida en la calle de la Concepción Jerónima, habiendo ocasionado algunos destrozos en la puerta.

Un robo.

Doña Teresa Vega y su esposo, D. José García, al regresar ayer á su domicilio, Corredera Alta, 16, piso cuarto, se encontraron con la puerta de su habitación abierta y la falta de prendas por valor de 150 pesetas.

Del hecho dieron cuenta á la Comisaría correspondiente.

Una agresión.

Eustasio García, al cruzarse en la calle de Toledo con un desconocido, fué agredido por éste, que le infirió una herida incisopunzante en el costado izquierdo.

El agresor se dió á la fuga, sin haber sido detenido aún.

Cajón sospechoso.

El vigilante de la Inspección Sanitaria del puesto del Puente de Segovia requirió el auxilio de la Guardia Civil para que detuviera

y, estoy de ello bien seguro, diciendo interiormente:

—¡Anastasia será vizcondesa!

VIII

«Al llegar á París, donde tú no estabas entonces, conté mi aventura á varios amigos, y todos se ofrecieron á apostar por el tío Maniquet.

«Esto me dió más energía y más fuerza de voluntad, y me comparaba á esos antiguos amantes de la época caballeresca que se imponían ellos mismos largas pruebas para demostrar mejor su constancia, y orgulloso de ejecutar al pie de la letra la condición que me había impuesto, partí inmediatamente para Italia.

«¡Oh, mi querido tutor! ¡Oh, mis buenos amigos! ¡Cómo os engañáis acerca de mi amor! Yo no era ya el mismo Roger de otro tiempo, yo era un verdadero héroe del Taso ó del Ariosto.

«Además, ¿cómo habría podido olvidarla? Las obras maestras del arte me la recordaban á cada momento en esta tierra clásica del ideal. Hoy era una inmortal estatua en la cual encontraba la perfección de sus facciones; al día siguiente, sobre el lienzo de algún gran maestro, una admirable virgen me representaba su divina imagen, y todas las noches me endormía con la lectura de alguno de los sublimes poemas italianos y sus versos armónicos me meclan en su dulce recuerdo. En fin, por todas partes y siempre estaba con mi adorable Bernardina.

(Continuará.)

Folleton de «La Correspondencia de España»

CHARLES DESLYS

MESNIL-AU-BOIS

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

«¡Recuerdas á aquellos diablillos, de cara grotesca, que saltan fuera de la caja en el momento en que se las abre y que nos hacían reir tanto en nuestra infancia, después de habernos causado mucho miedo? ¡Sí, verdad? Pues bien, no podría comparar mejor á Maniquet que á esos diablillos.

«Había dado un salto atrás, con la boca abierta, la cara encendida y los ojos desmesuradamente abiertos. Su abultado vientre, palpitante, hacia sonar sus dijes, como si tocaran á rebato desesperadamente, y hasta su misma peluca se había erizado, tomando parte en su emoción.

«¡Pero...! pudo decir al fin—Anastasia tiene un millón de dote!

«¡Aunque tuviera en dote todos los tesoros del mundo—contesté soberbiamente—amo á Bernardina!

«Mi tío dejó caer los brazos al oír estas palabras y su frente se inclinó consternada.

«¡No vayas á creer por esto que se con-

sesaba ya desmontado de su caballo favorito! No; no... El testarudo viejo no pensaba más que en encontrar obstáculos y ganar tiempo, y cuando Bernardina y yo nos acercamos á él, cuando le hicimos sentar, dijo:

«—Señorita, no veáis en mí un enemigo. Roger, yo no contrariaré tu inclinación, la comprendo, y si por su persistencia merece mi aprobación, esta aprobación, completamente paternal..., pues bien, te la daré. Pero...

«A este pero de mal augurio presté atento oído y escuché más atentamente al viejo zorro.

«Siguió diciendo:

«—Pero, en buena conciencia, no puedes exigir que yo consenta, así de pronto, en un matrimonio tan desproporcionado... No veáis nada de ofensivo para vos en esta palabra, señorita; es á vos, sobre todo, á quien tengo el honor de dirigirme, es á vuestra delicadeza..., es á vuestro propio interés. ¡Se trata de vuestro porvenir, de vuestra dicha! Demasiada precipitación podría comprometerla... ¿Me comprendéis, no es verdad? Necesitáis una garantía seria... Yo tengo experiencia... Pensado bien... y... y...

«El querido tío empezaba á embrollarse. Afortunadamente para él, intervino Bernardina:

«—Explicaos sin temor, señor—dijo—explicaos.

«Breve y categóricamente me dijo yo con cierta impaciencia.

«Mi maquiavélico tutor nos miraba alternativamente, y después, como para re-

hacerse, abrió su tabaquera de oro y cogió con dos dedos una pequeña porción, que no pensó en absorber:

«—¡Hijos míos!—siguió diciendo en tono cauteloso.—¡Mis pobres hijos! Es duro lo que voy á pedir; pero, en fin, es preciso...; creedme, es preciso.

«—¡Hablad, pues!... ¿Qué pedís?

«—Deseo que Roger deje inmediatamente conmigo á Mesnil y viaje, durante seis meses..., por Italia, Alemania ó donde quiera... En esto le dejo en completa libertad.

«—Os doy las gracias—contesté irónicamente.—¿Qué más?

«—Al cabo de estos seis meses de prueba... necesaria..., si Roger persiste aún en su decisión de casarse, me comprometo, por mi honor..., á servirlo de primer testigo. Pero si al cabo de este lapso de tiempo, el vizconde de Fontanelle, iluminado por el tiempo y la reflexión, por...

«—¡Ahorraos la peroración—le interrumpí,—la rechazo!

«—Pero yo acepto—dijo en el momento Bernardina.

«—¡Cómo! ¿Quisierais?...

«—¡Lo exijo!

«Y como al decir esto la pasión iba á exaltarme, siguió diciendo:

«—Permitidme concluir; os lo suplico, Roger. Seis meses de ausencia no me cambian, estoy seguro de ello. Os dedico, por vuestro tío y partid. Es deber de un tío que no es ni por ambición ni por interés por lo que seré vuestro tutor... Si no volvéis á Mesnil...

«Y como yo iba á interrumpirle, dijo:

á seis sujetos que llevaban un cajón y que parecían sospechosos.
La Guardia Civil salió en persecución de los mencionados individuos, que tan pronto como vieron que eran perseguidos, se dieron á la fuga.

Sólo pudieron detener á un tal José Funes, que era el del cajón.

Esta madrugada ingresaba en la Casa de Canónigos el Funes con el cuerpo del delito. Contenia la caja gran cantidad de chocolate.

La benemérita ha conseguido detener á dos sujetos más como presuntos cómplices.

Riña entre albañiles.

La Guardia Civil del Puente de Segovia condujo á la Casa de Socorro sucursal de Palacio al albañil Salustiano Rojas Iglesias, que presentaba una herida en el hipocóndrio izquierdo, calificada de pronóstico reservado. Manifestó que la lesión que presentaba se la había producido un compañero de oficio, llamado Indalecio Illana, con quien había cuestionado en el Puente de Segovia.

Agresión á un guardia.

El guardia de Seguridad Hermenegildo Pozas fué agredido en el teatro de Novedades por un sujeto á quien rogó que guardara la debida compostura durante la representación. El representante de la autoridad tuvo que ser curado de lesiones en la cara, y el agresor, asistido de alcoholismo agudo, en la Casa de Socorro de la Latina.

En el asunto entiende el juez de guardia.

La Enseñanza como problema social,

Continúa en el Ateneo de Madrid la discusión del importante tema «La Enseñanza como problema social», desarrollado en la Memoria presentada por el Sr. Galarza.

El vicepresidente de la Sección de Ciencias Morales y Políticas, D. Antonio Dubois, espíritu muy culto é ingenio muy vivo, ha tomado parte en el debate, pronunciando una brillante disertación, para exponer con elocuente palabra y erudición cuestiones pedagógicas de palpitante actualidad. El problema de la libertad de enseñanza, las escuelas confesional, interconfesional y laica; el interconfesionalismo en Alemania é Inglaterra; la escuela comunal del socialismo; la enseñanza de las Humanidades en los países más progresivos de Europa; el análisis de las Universidades inglesa, alemana y francesa; la enseñanza de la mujer; los grados superiores, todo ello fué expuesto por el orador con claro método y gran serenidad de juicio. Después hizo la crítica de la Universidad española, y afirmó con la elocuencia de las grandes convicciones que en España, á diferencia de otros países, los hombres eminentes lo han sido á pesar de la Universidad, por obra de la autoeducación, que los ha desviado de las prácticas universitarias, siendo interrumpido el orador por una salva de aplausos.

Terminó el presidente, Sr. Dubois, su brillante discurso enunciando otros aspectos interesantes del problema, siendo aplaudidísimo el elocuente y brillante ateneísta.

Hizo uso de la palabra después el Sr. Lequerica, que pronunció un discurso, también muy elocuente, defendiendo la enseñanza de las Ordenes religiosas y atacando duramente la escuela laica, loco, en su sentir, de antipatriotismo y hasta de antimonarquismo, censurando á los Gobiernos que las autorizan con frase dura. Su discurso, lleno de exaltación y ardor, fué aplaudidísimo.

Con su elocuencia habitual, el notable profesor de la Universidad de Salamanca, don Tomás Elorrieta, contestó al Sr. Lequerica.

La lógica fuerte del Sr. Elorrieta y su correcta palabra fueron aplaudidísimas por el auditorio.

CENTROS Y SOCIEDADES

Academia Médico Quirúrgica Española.—Mañana lunes, á las seis y media en punto de la tarde, celebrará sesión pública, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, número 1. Además de las comunicaciones pendientes, hablarán el Sr. Ratera, sobre «Casos clínicos de cálculos ureterales»; el Sr. Covisa, «Reinfección sifilítica en un caso tratado por el salvarsan»; y el Sr. Flores Estrada, sobre «Un caso de quiste hidatídico del pulmón».

Centro del Ejército y de la Armada.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria, para la lectura de cuentas del mes anterior, el miércoles, á las seis de la tarde.

Centro de Hijos de Madrid.—Mañana lunes, á las diez de la noche, se celebrará una interesante conferencia en este Centro, por el distinguido abogado D. Carlos Roda, sobre el tema «La guerra y la paz». El acto será público.

Asociación de propietarios, comerciantes é industriales de la tercera zona de ensanche.—En sesión celebrada por esta importante Sociedad ha sido renovada la Junta directiva, que quedó constituida de este modo:

Presidente, D. Guillermo Zurro; vicepresidentes, D. José María Gurich y D. Francisco Nocher; secretario general, D. Marcelo de Usera; vicesecretario, D. Félix Cáceres; tesorero, D. Bruno Zaldo; contador, D. Severo Belmonte; vocales: D. Enrique Flores Valles, D. Pedro Nicoli, D. Enrique Flores, D. Francisco Carrero, D. Diego Urbieto, D. Fernando Fe, D. Epifanio Palomeque, D. Francisco Jordá y D. Jesús Diez.

Reunida inmediatamente esta Junta, acordó el plan de trabajos acerca de las Corporaciones oficiales, continuación de las gestiones comenzadas por la Junta saliente.

Entre ellos, la construcción de los colectores, arreglo del pavimento de la zona, alumbrado de las calles que carecen de él, prosecución de las obras del Matadero, continuación del tranvía hasta el Puente de la Princesa, y de éste al de Toledo, ramal del paseo de Santa María de la Cabeza, apertura de calles entre las grandes vías del distrito y mayor dotación de agua.

DIRECCION DE LA DEUDA

PAGOS Y ENTREGA DE VALORES

Dicha Dirección ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, número 15, se verifiquen en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 12 y 13.

Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el número 56.500.

Día 16.

Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metálico, hasta el número 56.500.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.669.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, para su canje por otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 23.183.

Día 17.

Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metálico, hasta el número 56.500.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 55.998.

Idem de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta interior, con arreglo á la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, respectivamente, hasta el número 32.896.

Idem de títulos de la Deuda exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la real orden de 12 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de las Deudas coloniales y amortizables al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.357.

Idem de conversión de residuos de la Deuda del 4 por 100 exterior, hasta el número 9.847.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.136.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1908, para su canje por otros de igual renta de la emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 23.183.

Idem de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.789.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.479.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.669.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Idem de carpetas de intereses de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores á julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizable en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior.

Las facturas existentes en Caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Rogamos á nuestros corresponsales administrativos y á cuantas personas nos remitan fondos por giro postal ó sobre monedero, se sirvan darnos aviso de ello por carta ó tarjeta postal, para facilitar las operaciones de contabilidad.

ASOCIACION DE CARIDAD ESCOLAR

Junta general.

Con extraordinaria concurrencia de socios se ha celebrado la junta general de la Asociación de Caridad Escolar, en su domicilio social, calle del Barco, 24, Escuela Normal de Maestras, presidida por doña Carmen Rojo, presidenta de la Asociación y directora de la Escuela.

Entre otras personas conocidas concurrieron el Sr. Melcior, D. Carlos Prast, D. Venancio Vázquez, el señor cura párroco de San Ildefonso, los Sres. Solier, López Mora, Lozano, Granell, Novoa, Escrivano, señorita de Lombera, Sra. Barrera y todas las señoritas que constituyen la Directiva.

En representación del delegado regio de primera Enseñanza asistió el Sr. Rivera.

Después de leídas y aprobadas el acta de la junta general última y la Memoria reglamentaria, el Sr. Granell, director del Colegio Nacional de Sordomudos y Ciegos, tribuló calurosos elogios á la Directiva de la Asociación, felicitando, especialmente, á la presidenta, alma de la Institución, por los brillantes éxitos alcanzados en el último semestre con las Cantinas escolares, razón de existencia de tan benemérita Asociación.

El secretario de la Junta provincial de enseñanza, Sr. López Mora, en nombre de unos señores que desean conservar el incógnito, ofreció un espléndido donativo en especies, cuya cuantía no era posible por el momento precisar.

El tema principalmente tratado en la general fué el estudio de los medios de arbitrar recursos para aumentar el número de Cantinas Escolares en Madrid, porque, según frase del Sr. Solier, las Cantinas deben con-

siderarse como Institución de necesidad nacional.

Todos los reunidos ofrecieron su cooperación incondicional y entusiástica, aportando sus iniciativas y recursos, y muy singularmente el Sr. Prast, en su calidad de representante del pueblo de Madrid, y el Sr. Vázquez, como constante favorecedor de las Cantinas.

El Sr. Lozano se lamentó de que altas personalidades no presten auxilio á esta hermosa Institución, y el Sr. Escrivano extrañó, quejándose energicamente, de no ver entre los reunidos á todas las autoridades escolares.

La presidenta, doña Carmen Rojo, en un sentido y elocuente discurso, hizo el resumen de lo tratado, dedicando frases de sincera gratitud á todos los que, directa ó indirectamente, han contribuido y contribuyen á la prosperidad de la Asociación y á que su benéfica obra se propague y desarrolle.

Dió cuenta de que las alumnas de la Escuela Normal, con una espontaneidad que las honra y enaltece, están organizando el establecimiento de una nueva Cantina, que funcionará con los recursos de sus suscripciones y de las ofrecidas por personas amigas de sus familias.

Esta Cantina, que se abrirá muy en breve, estará dirigida y administrada por las mismas alumnas. A este fin, tienen ya constituida su Junta directiva, para la cual han designado á tres alumnas de cada curso, contando ya con una importante recaudación.

Los asociados presentes tributaron grandes y entusiásticos elogios á las alumnas normalistas por su hermosa iniciativa, enalteciendo pensamiento tan digno de encomio, y, á propuesta de la presidenta, se acordó prestarles la ayuda moral y material de la Asociación, entregándolas la Cantina ya instalada y auxiliándolas en el gobierno y sostenimiento de la misma, cuando la recaudación mensual no fuera suficiente para dar de comer diariamente en ella á 60 niños como mínimo.

SALON REGIO

La impresión de la interesante película *La botadura del acorazado España*, tomada por la Casa Pathé Frères, de fama universal, ha sido ayer proyectada en este lindo teatro y continuará siéndolo hoy domingo y mañana lunes, en las secciones de tarde y noche. Con asombrosa perfección se ven en ella á Sus Majestades Don Alfonso y Doña Victoria, seguidos de numerosa comitiva.

Es un acontecimiento cinematográfico que admirará todo Madrid, y un gran triunfo para la Casa Pathé, para su agente señor Campia y para la Empresa del Salón Regio, que verá sus taquillas repletas de billetes... del Banco durante algunos días.

NOTICIAS GENERALES

La Comisión de la Banda municipal había proyectado que los conciertos públicos comenzaran el día 1.º de febrero, pero hubo de desistirse de su propósito por causa del mal tiempo. Si éste mejora, comenzarán los conciertos el domingo 18 en el kiosco del Retiro. Oportunamente se publicará el programa.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

Según *El Siglo Médico*, la humedad reinante en la atmósfera en la última semana ha sido causa del aumento de reumatismos musculares y articulares; han sido, pues, frecuentes las migrañas, lumbagos, pleurodinias, torticolis y neuralgias faciales y cefálicas. También han abundado los catarros gripales, con manifestaciones benignas, las tonsilitis y faringitis y las tráqueobronquitis. Los casos de colibacilosis y algunos de fiebres eberhianas han sido numerosos, pero con mortalidad escasa. En los niños hay casos de sarampión, y también de viruela y de angina diftérica.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

DESCUBRIMIENTO MEDICINAL. En los Centros científicos extranjeros se ocupan con gran interés de los resultados maravillosos que los doctores Frankenhach, Lüche (de Berlín), profesor Johannessen de Bergens, Tekniske Skole (Noruega), han alcanzado con un nuevo preparado, fórmula del doctor Radlauris, «EL UROMIL», y unánimemente califican como la mejor de todas las preparaciones para combatir las diferentes manifestaciones de la Diatesis Úrica, Gota, Reumatismo, Artritis, Artralgias, etc. En España también han empezado ya á experimentarla los profesores doctores Rodríguez Méndez, Mestre, Crespo, Ferrer y otros, obteniendo resultados insuperables. Importantes Casas de Madrid, deseosas de satisfacer á las numerosas peticiones de sus clientes, se han apresurado á proveerse de tan prodigioso específico medicinal, y se encuentra ya de venta en las Casas de Pérez Martín y Compañía, Martín y Durán, farmacias de Gayoso, Arenal, 2; Borrel, Puerta del Sol, 5, y principales.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

Podemos sinceramente recordar á nuestros lectores las pastillas del doctor Andreu contra la tos, sin temor á quedar desmentidos.

Guisantes Trevijano

Preparados sin color artificial.

La filantropía del pueblo de Madrid es inagotable. Los donativos llenan de tal modo el Bazar del Obrero que no se puede andar por el mismo de tanta cosa como hay. La falta de local para que esta institución social tenga la debida holgura y el conveniente desarrollo se siente más y más por momentos.

La Gran Peña ha hecho un donativo de ropas, y el maestro compositor Luna otro de algunas de sus obras.

La señorita Manso de Zúñiga ha realizado un curioso trabajo, formando más de mil colecciones de sellos de Correos, y la señorita de Garnica (Ana María) lleva las cuentas del Bazar con verdadero primor.

La mayor necesidad de la interesante insti-

tución es de ropas y calzado. Esto es lo que más piden y han menester los obreros para sus familias y para ellos, y se desea en el Bazar que el altruismo madrileño provea á esta demanda.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.

En virtud de la última reforma del plan de estudios, parece ser que este año se suprimirán á los alumnos de la Academia de Artillería las vacaciones de Carnaval.

Nos parece exagerado tal rigor, y creemos oportuno impetrar del ministro de la Guerra un poco de benevolencia para con los referidos alumnos, á quien es injusto privarles en esos días de la agradable compañía de sus familias respectivas.

ALCANCE POLITICO

Los representantes en Cortes por la provincia de Cádiz, en su reunión, acordaron solicitar del Sr. Canalejas hora para visitarle y exponerle la situación porque aquella atravesaba, con ocasión de los últimos temporales.

*

Esta mañana llegaron á Madrid los señores Canalejas, Gasset y Armidián.

En la estación les esperaban los demás ministros, subsecretarios y directores generales y otros amigos.

El Sr. Canalejas conferenció con el señor Barroso, y luego recibió á los Sres. Gimeno y García Prieto en su domicilio.

Los ministros quedaron citados para las tres y media en Gobernación, á fin de tener Consejo.

*

La falta de espacio nos impide publicar el extracto de la notable conferencia que ha dado en un Círculo Obrero el Sr. García Leal, propagandista monárquico que une á gran altura de miras, y á una palabra fácil y galana, extensos conocimientos de sociología.

La obra que ha emprendido el Sr. García Leal es muy meritoria y plausible. Le felicitamos sinceramente y le alentamos con nuestro aplauso á proseguir obra tan patriótica y meritoria.

CONSEJO DE MINISTROS

Después de las tres y media de la tarde ha empezado en Gobernación el Consejo de ministros.

En éste, como supondrán nuestros lectores, el asunto principal á tratar es la situación crítica que en diferentes regiones de España, y sobre todo en Andalucía, han causado los temporales últimos.

Como decía á la entrada en Consejo el ministro de Fomento, «se trata de un problema de dinero, y como los fondos con que yo cuento son muy inferiores á los que en realidad se necesitan para hacer frente á los muchos daños causados, mi impresión es de desconsuelo».

No se trata de una carretera nueva ni de reconstrucción de un puente—añadía,—sino de recomponer muchos pueblos y de rehacer muchos puentes. De aquí que la solución no sea nada fácil, porque habrá que llevar á cabo obras de consideración extraordinaria.»

El Sr. Canalejas no mostrábase tan pesimista y hacía resaltar el levantado espíritu de la población sevillana, que no escatima esfuerzo alguno para contrarrestar la desgracia.

Refería á propósito de esto el Sr. Canalejas, que un vecino de una de las casas inundadas en el camino de Triana, desde el tejado cantaba: «Dichoso aquel que tiene su casa á flote».

El ministro de la Gobernación llevaba á Consejo todos los telegramas que ha recibido sobre inundaciones.

El de Marina tenía noticias de haber llegado á Sevilla la columna de marinería salida de San Fernando para prestar sus auxilios en los barrios inundados.

El ministro de Instrucción pública se proponía hablar á sus compañeros de la petición de los representantes de las Diputaciones vascas para que se les permita nombrar libremente á los profesores de instrucción primaria. En este asunto el Sr. Gimeno tiene el criterio de que los maestros han de ser de nombramiento del Estado.

El Sr. García Prieto confirmó que mañana por la mañana reanudarán sus conferencias con los representantes de Francia y de Inglaterra.

El Sr. Rodríguez dijo que en el Consejo se trataría indudablemente de arbitrar recursos.

El Sr. Canalejas fué interrogado acerca de la dimisión del alcalde de Madrid, contestando que aunque con éste había hablado no se ocupó en el asunto; pero que sabía que el Sr. Francos Rodríguez había estado hablando con el ministro de la Gobernación.

Un subsecretario que acompañaba al señor Rodríguez, y que se hallaba presente dijo, dirigiéndose á los periodistas:

—No sería extraño que en este Consejo, en que habrá de hablarse de temporales, haya algún ahogado.

A LA SALIDA

No se esperaba que el Consejo fuera tan breve, así es que cuando los ministros se separaron, eran contadísimos los periodistas que había en Gobernación, y las consecuencias de ello tuvo que sufrirlas el ministro de Fomento, pues éste, en su afán de informar á los periodistas, les iba facilitando la referencia de la reunión á medida que iban llegando.

Este impulso al Sr. Gasset un área abrumadora.

Manifestó el Sr. Gasset que el Consejo, como veíamos nosotros, había sido breve, brevísimo, habiéndose dedicado por entero al asunto de las inundaciones.

Dijo el ministro que, aunque las desgracias personales habían sido contadísimas, los daños habían sido enormes; que para apreciar esto había sido preciso examinar los telegramas de toda España, en cuyo texto puede tal vez haber alguna exageración, debida al momento en que se escribieron; pero en los

cuales palpitan el sentimiento y la desolación que el temporal ha producido en todas partes.

El Presidente y el ministro de Fomento cuenta á sus compañeros de las impetuosas que traen de Sevilla.

El asunto tratado en Consejo comprendía, pues, tres partes:

El punto que pudiera denominarse fulminante, ó sea pan y albergue, acordándose presentar mañana mismo á las Cortes un proyecto de crédito de 1.250.000 pesetas para remediar ese mal en lo posible. Se llegó á este acuerdo después de examinar los precedentes y de recordar que otros Gobiernos, por cierto el conservador, con motivo de lo de Málaga, presentaron proyectos análogos.

El segundo punto es de obras de defensa de poblaciones, respecto del cual dijo el ministro que están comprendidas en su plan de obras hidráulicas.

El tercer punto es el de repoblación forestal, también comprendido en sus proyectos.

Por último, manifestó el Sr. Gasset que los ingenieros de las provincias tienen instrucciones muy buenas para enviar datos de todos los daños ocasionados.

Para conclusión dijeron los ministros que el Consejo no se había ocupado de la dimisión del Sr. Francos Rodríguez, puesto que sólo se habían reunido para tratar de las inundaciones.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST" ULTIMA HORA

EXTRANJERO

Carta de Acevedo.

LISBOA, 9, 10, 15. (Via cable Vigo.) El periódico *O Dia* publica una carta, escrita por D. José Acevedo, ministro que fué de Estado cuando el antiguo régimen, actualmente detenido en la Cárcel celular, desmintiendo rotundamente la afirmación hecha por un periódico, según la cual hubiese propuesto dicho político, en Consejo de ministros, solicitar la intervención de determinada Potencia para poner fin á las querrelas intestinas de Portugal.

Niega asimismo el referido ex ministro sea cierto exista documento alguno firmado por él que hable de semejante proposición.

Relaciones americanas.

WASHINGTON. El secretario de Estado, Sr. Knox, piensa hacer en breve una excursión, que durará cinco semanas, por el Centro de América, con objeto de ensanchar las relaciones con aquellas Repúblicas y los Estados Unidos.

Colisiones.

MONS. Quinientos huelguistas intentaron saquear el pueblo de Campón. Los soldados intervinieron, dando una carga á la bayoneta y haciendo varios disparos. La tropa fué entonces acometida por la multitud. Acosada por el número, tuvo que retroceder; mas una vez repuesta, volvió á cargar sobre los revoltosos. De la refriega resultaron dos huelguistas y una mujer heridos.

La votación del Tratado.

PARIS. He aquí las cifras exactas, después de comprobado el escrutinio, referentes á la votación del Acuerdo francoalemán.

Este ha sido aprobado por 212 votos contra 42.

Treinta y ocho diputados se abstuvieron y 7 no tomaron parte en la votación, por hallarse ausentes.

Comentarios.

PARIS. Los periódicos todos comentan esta mañana la aprobación del Tratado francoalemán.

Algunos censuran todavía lo pasado; pero casi todos expresan su confianza en un mejor porvenir, y piden al Gobierno saque el mejor provecho de la nueva situación creada.

Notas necrológicas.

BUENOS AIRES. La Prensa dedica grandes elogios á la memoria del barón de Rio Branco, ministro brasileño de Negocios Extranjeros, fallecido ayer.

El Presidente, Sr. Sáenz Peña, telegrafió al mariscal Hermes da Fonseca, dándole el pésame por la pérdida de «su ilustre y querido amigo».

El Gobierno argentino ha acordado que las banderas ondeen á media asta en los edificios públicos, en señal de luto por la muerte del ministro brasileño.

En la Cámara francesa

Fin de un debate.

PARIS. M. Clemenceau continúa su discurso en el Senado, diciendo que duda que el Tratado francoalemán sea un instrumento de paz, pues no ve qué muestras de buena voluntad ó moderación haya dado Alemania. Compara los caracteres de las dos naciones, diciendo que los franceses aman la gloria, mientras los alemanes son, ante todo, guardianes de su fuerza. Pone de manifiesto el levantamiento de ánimo francés desde el año 1870, y considera que la actitud demostrada el verano pasado por toda la nación francesa es una buena señal para el porvenir.

—Todos los pueblos—añade—tienen derecho á la vida. ¿Acaso la Alemania nos negó este derecho después de los acontecimientos de 1870? Bueno es que nos acordemos de aquellas cosas.

La «triple entente» se hizo por sí sola, por exigirlo los intereses de las tres Potencias. Alemania nos pide que no hagamos causa común con Inglaterra; mas nosotros no haremos caso de su petición.

Desde el año 1870 nos ha amenazado cinco veces con declararnos la guerra, sin que haya habido provocación alguna de nuestra parte. En estas condiciones, ¿es posible nuestro acuerdo? Mejor hubiera valido, en todo,

caso, esperar hasta estar de acuerdo con España.

M. Clemenceau censura la cesión hecha a Alemania en el Congo. Rechaza la idea de unión con Alemania, diciendo:

Nuestra antigua derrota no puede acarrear vasallaje por parte nuestra.

Tenemos aún algo que decir, algo que hacer en este mundo. El echar por tierra el Tratado es dar un salto en lo desconocido; su votación es un salto en lo demasiado conocido.

Interrumpe de nuevo el Presidente M. Poincaré, diciendo: «La desaprobarción del Tratado supone la evacuación de Fez.»

M. Clemenceau: «¡No! Los alemanes no estarían contentos de esta resolución, y nada más. El horizonte europeo oscureció singularmente con nuestra entrada en Marruecos, la que despertó los apetitos de las Potencias. España reclama una satisfacción, Bélgica siente la situación actual, y tenemos a Italia contra nosotros.»

M. Poincaré: «Es absolutamente inexacto.» M. Clemenceau termina diciendo: «Nuestra diplomacia se extravió gravemente; por lo tanto, debemos enseñarle el camino.» (Grandes aplausos.)

Dase por terminada la discusión general y se pasa a votación, quedando aprobado el proyecto por 222 votos contra 48.

M. Jouvrier propone transformar el nombre de «Comisión del acuerdo» por el de «Comisión investigadora sobre negociaciones y Tratados secretos.»

El Presidente del Consejo combate la proposición, la cual dice tendría graves inconvenientes desde el punto de vista exterior.

Dicha proposición queda rechazada por 249 votos contra 16.

PARIS. Senado.—Continuando su discurso, el Presidente del Consejo reconoce que Francia en Marruecos no está libre en absoluto y que ha de entenderse con España.

«Tenemos la obligación—dice M. Poincaré—de mantener la igualdad económica y comercial, y debemos respetar el principio de la puerta abierta; pero esto resultaba ya de los acuerdos anteriores. Se ha dicho que el correo podrá seguir en la forma actual; ello es la tesis alemana, pero no será la de Francia. Dependerá de nosotros activar la solución de la cuestión de los Tribunales consulares y la de los protegidos. Ayer teníamos las manos atadas; pero hoy estamos libres desde el punto de vista militar, político y administrativo. Dejemos que el Convenio realice su obra y nuestro protectorado sobre Marruecos, un Marruecos pacificado y civilizado, vendrá a completar nuestro magnífico imperio musulmán.

Os pedimos que votéis el Tratado. Se dice que el mismo no ha puesto término a nada con Alemania; valdrá lo que valgan en el porvenir las relaciones entre los dos países. Es esta la suerte de todos los Convenios internacionales; valen sólo por su aplicación y dependen de las disposiciones, permanentes o accidentales, de los firmantes de los mismos.

No hay motivo—continuó el orador—para que el acuerdo tropiece con graves dificultades. No tendremos más que hablar, sin temor ni debilidad, un lenguaje leal y claro, y estamos convencidos de que éste será comprendido y oído.

La cláusula referente al arbitraje de La Haya demuestra los propósitos conciliadores y la sinceridad de ambas partes.

Añade luego M. Poincaré que el Tratado no implica ninguna posibilidad de cambio alguno en la orientación de la política francesa. «Francia, arraigadamente pacífica, cree que la mayor prenda de paz la constituye el celoso mantenimiento de su poderío militar, naval y financiero.» (Prolongados aplausos.)

A continuación hace uso de la palabra el ex Presidente del Consejo M. Clemenceau, que dice que el acuerdo del 4 de noviembre último es como un «monstruo diplomático.»

El orador censura después las concesiones hechas a Alemania y las negociaciones entabladas—dice—enfrente al cañón de Agadir.

«El acuerdo de 1909—prosigue el ex Presidente—era una maravillosa fortaleza.»

No se explica el orador la actitud de los dos negociadores, ofreciendo uno de ellos lo que no tiene y recibiendo el otro lo que no puede tomar.

Reprocha, sobre el particular, a los gobernantes, el haber tenido al pueblo francés alejado de los debates.

«Cuando se supo lo que había, era demasiado tarde para detener al Gobierno. Y sin em-

bargo, todo el mundo había comprendido lo que pasaba, y Francia toda estaba con los gatillos montados.» (Grandes aplausos.)

Añade M. Clemenceau: «El Presidente actual del Consejo no contestó cuando M. Ribot le preguntó si se iría a Tazza.»

M. Poincaré interrumpe: «Me guardaré muy bien de contestar.»

PROVINCIAS

Banquete á Chiquito de Begoña.

BILBAO. (Domingo, tarde.) Para festejar el feliz regreso del valiente matador de toros Chiquito de Begoña, más de cien admiradores le han obsequiado con un banquete, brindando por que el torero bilbaíno tenga en la próxima temporada muchos éxitos.

El Rey en Láchar.

GRANADA. (Domingo, tarde.) El Rey llegó a la estación de Illora a las siete y media, en donde le aguardaban el duque de San Pedro de Galatino, los invitados granadinos y una Comisión del Ayuntamiento.

Trasladáronse después a Láchar, en donde tuvieron un carifoso recibimiento.

Dotes para jóvenes.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) La Junta de la Casa de Maternidad y expositos ha conseguido reunir con las limosnas que se entregan cantidad suficiente para constituir dotes de 50 pesetas para todas las jóvenes expositas que tomen estado antes de su mayor edad.

La colonia valenciana.

Entre muchos de los valencianos residentes en esta capital se ha iniciado la idea de formar un Centro Valenciano en Barcelona, habiéndose celebrado al efecto algunas reuniones en casa de un opulento comerciante de aquella región.

Ladrones detenidos.

En San Lorenzo de Hortons han sido detenidos seis sujetos, complicados en el robo cometido entre los días 29 y 30 del pasado en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

Resultado de una causa.

En causa criminal por injuria y calumnia, seguida por la superior del Asilo de Santa Isabel, de Gracia, se ha dictado auto declarando responsable criminalmente del delito de injurias al diputado D. Pedro Corominas, director de «El Poble Catalá», y disponiendo se eleve suplicatorio al Congreso de los Diputados.

Esta causa se instruyó después de la campaña emprendida por los periódicos avanzados contra el Asilo de Santa Isabel, pretextando había sido atropellada una niña de cinco años, hecho que resultó falso.

El cultivo del algodón.

En la Casa de América, ante reducida concurrencia de periodistas, D. Antonio Pons dió un avance de la conferencia que desarrollará el martes próximo en aquel local, acerca del tema «Importación del algodón argentino en España.»

El doctor Pons es autor de un vasto plan de cultivo algodonnero en la Argentina, con el cual la producción del algodón en aquella República, que es hoy de algunos millones de balas, será capaz de abastecer en breve á todo el mercado español.

Las regiones de aquel país útiles para el cultivo del algodón son inmensas.

EL TEMPORAL EN CADIZ

Un rayo en un buque.

CADIZ. (Domingo, mañana.) Vuelve á llover.

Ha llegado la goleta «Ceylan», de la matrícula del Havre, procedente del Norte de África. Trae cargamento de patatas.

En alta mar, la noche del 9 le sorprendió una horrible tormenta y un rayo le destruyó el velamen y partió el palo de trinquete.

Los tripulantes sufrieron los efectos de la descarga, pero resultaron ilesos.

Los relojes de á bordo se pararon. El casco del buque, sin novedad.

Cesa la lluvia.

CADIZ. (Domingo, tarde.) Hoy luce un sol espléndido, aunque aun no ha cesado el temporal y el barómetro indica lluvia.

Salida de buques.

El mar ha mejorado y han podido salir algunos vapores, incluso el correo de Tánger.

Los buques de vela esperan que afiance el buen tiempo para salir.

Nuevos destrozos.

En la noche anterior el oleaje ha causado más averías en las grandes bruchas que el mar abrió en las murallas.

Como la lluvia ha cesado, son muchas las personas que acuden á verlas.

El jefe de Obras públicas, llamado por el Sr. Armidián, marchará mañana, llevando una relación de los desastres.

EN SEVILLA

El picador ahogado.

SEVILLA. (Domingo, mañana.) Desgraciadamente, se ha confirmado la noticia de la muerte del picador Chaves.

La familia marchó anoche á la huerta donde se decía que había aparecido el cadáver del picador ahogado.

Resultó que el cadáver era el de otro individuo.

Se sabe que el picador se ahogó en el momento que conducía dos vacas en un bote.

Una de las vacas dió una coz y volcó la lancha.

Las personas que le acompañaban tuvieron serenidad suficiente para agarrarse á la borda, llegando al sitio donde pudieron salvarse.

Dieron voces á Chaves para que conservara la serenidad y á poco vieron flotar el sombrero.

Se supone que las botas altas que llevaba se le llenaron de agua, impidiéndole flotar.

El Guadalquivir.

El Guadalquivir descendió medio metro. En los prados también ha descendido bastante.

Los diputados provinciales han marchado á distintos puntos para repartir socorros.

Rogativas.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) A las cuatro de la tarde, después de haber terminado el coro en la catedral, salió la procesión de rogativa para que cese el temporal.

La procesión recorrió los alrededores de la catedral, llevando á la Virgen de los Reyes, que lucía un rico traje morado.

Presidió el acto el cardenal Almaraz, y figuraban en el mismo el cabildo eclesiástico, los capellanes reales y los seminaristas.

Como á esta Virgen la profesan gran fervor los sevillanos, ha presenciado su paso numeroso público.

EN TOLEDO

Baja el tajo.

TOLEDO. (Domingo, mañana.) Desde las doce de la noche ha empezado un notable descenso de las aguas.

Este llega ya á dos metros y medio bajo el nivel que llevaron anteriormente.

Continúa interrumpido el servicio de trenes de Madrid. Este sigue haciéndose por Vargas.

MARRUECOS Desde Melilla (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Preparando el canje.

MELILLA. (Domingo, tarde.) Os transmito nuevos detalles referentes al canje de prisioneros, operación que parecía ya pronta á ser terminada y que por voluntad de los moros tuvo que ser aplazada.

Según ya os comuniqué, el jueves fueron conducidos trece presos que se encontraban en las cárceles de Melilla, y el viernes, siete, que había traído el crucero Princesa de Asturias desde Alhucemas, todos ellos á Yazanem.

Los moros presos iban custodiados por el escuadrón de Lusitania.

Los moros expresaban la satisfacción que sentían ante la esperanza de verse pronto entre los suyos, y cantaban.

Iban en un coche, y se dejaban llevar muy animados.

A las dos de la tarde, los vigías, que marchaban convenientemente apostados delante de la columna, avisaron que numerosos grupos de moros descendían del monte Mauro y se dirigían hacia las fuerzas españolas.

Poco después se presentaba un moro parlamentario para decir que en aquel grupo que se veía venían los prisioneros españoles que habían de ser canjeados por los prisioneros moros.

Entonces el general Aizpuru marchó á caballo á Tifaser, salvando en poco tiempo los tres kilómetros de distancia que existen.

Detrás marcharon los 20 prisioneros moros y luego el escuadrón de Lusitania.

Al propio tiempo, grupos afectos de Beni-Bugafar se parapetaron tras las trincheras.

La Policía indígena avanzó con los capitanes Barbeta, Coronel y Villegas y el médico Lazo.

En el monte que domina á Semmar apareció un grupo de moros, del que se destacaron tres para conferenciar con nuestros oficiales.

El general Aizpuru con varios oficiales se adelantó á su vez, llevando delante á los prisioneros moros, á los que antes se les había devuelto el dinero que les fué ocupado al ser hechos prisioneros.

A las cinco de la tarde aun duraba la conferencia entre moros y españoles, y viéndolo el general Aizpuru, pensando además que se echaba encima la noche, ordenó que se aproximaran las fuerzas, y que las de Tifaser se preparasen á acercarse.

Mientras, varios moros de la harka, parientes de los prisioneros, se acercaron á éstos, saludándoles y besándoles.

Cuando se creía que llegaría el suspirado momento de la entrega, un moro bocoyá dice que entre los moros prisioneros faltan dos de su familia, y que, por lo tanto, no puede hacerse el canje.

En vista de esto, háy nuevas conferencias, idas y venidas, y los moros se reúnen en junta.

Con todo esto se echa la noche encima, y el general Aizpuru dispone el regreso de las fuerzas á Tifaser, al propio tiempo que manda recado á la harka, diciendo que al día siguiente se verificaría el canje, por ser demasiado tarde ya.

Un nuevo emisario moro de la harka vino á anunciar que la junta había decidido que se trajese á los soldados y al cantinero, á las diez, al arroyo de Tifaser.

Los prisioneros moros quedaron en una tienda, convenientemente vigilados.

A las diez y media se presentó otro enviado moro, diciendo que en la nueva junta celebrada, la familia de los moros prisioneros quería el canje inmediato, oponiéndose los que decían que faltaban sus parientes, llegando á ponerse tan difícil la situación que poco faltó para que llegasen á las manos.

Detalles del canje.

MELILLA. (Domingo, tarde.) El día de ayer se presentó con mal cariz, pues toda la noche había estado lloviendo.

En el campamento, como era natural, reinaba gran expectación.

Los oficiales, con sus gemelos, observaban el campo.

Cerca de las diez de la mañana entraba en Tifaser otro enviado de la harka, hermano de los moros que, según dicen, faltan.

Nuestros oficiales se esforzaron por convencerle de que igualmente serían libertados. Sin embargo, el moro desconfiaba, y por fin dióse por convencido, recibiendo una cuartilla, firmada por el capitán Barbeta, en la que se dice que no se haría demorar la libertad de sus parientes.

A la una y media de la tarde, las alturas de Semmar aparecieron coronadas por moros.

Inmediatamente se formó un batallón y un escuadrón, poniéndose en marcha.

Dos ó tres rebeldes indicaron el sitio donde debía verificarse el canje.

Se convino en que Hach-el-Amar y el general Aizpuru se verían junto á unas higueras que existen l pie del monte Semmar.

La policía indígena se adelantó, llevando á los prisioneros.

Momentos después, nuestros compatriotas presos descendieron del monte, yendo á su retaguardia doce moros, capitaneados por Hach-el-Amar.

Ambos grupos, el español y el moro, quedaron á unos 20 metros de distancia.

Hach-el-Amar se adelantó hacia el general Aizpuru, saludándole y estrechándole su mano.

Mientras tanto, los prisioneros españoles pasaban al grupo de españoles, y los moros se incorporaban, á su vez, á los suyos.

Fué un momento de emoción, pues los soldados y el cantinero que han estado presos lloraban al verse de nuevo entre sus compatriotas.

Algunos de los soldados que han estado presos besaron la mano del general Aizpuru y de los otros oficiales allí presentes.

Mientras, Hach-el-Amar dijo en voz alta

que estaba muy satisfecho de España por su conducta noble seguida con los prisioneros moros, y rogaba al general Aizpuru que saludase al general Aldave.

El general Aizpuru le contestó en iguales términos.

Amar añadió que siempre serán mirados como merecen los prisioneros españoles.

Durante media hora fraternizaron los moros y los españoles.

El capitán Zegri pidió un cartucho á un moro, como recuerdo.

El moro le contestó: «Uno, no; toma cinco. Nosotros tenemos municiones en abundancia.»

Como alguien se mostrase extrañado que para el canje hubiese venido el mismo Hach-el-Amar en persona, dijo que como sabía que de los nuestros vendría un general, creyóse obligado á venir.

Una vez efectuado el canje hubo nuevos saludos de despedida, diciendo Amar: «Que la paz sea con todos.»

El general Aizpuru contestó: «Dios te proteja.»

Cuando se quedaron solos los nuestros, el general dió un sonoro viva España, que fué contestado por todos, registrándose en las alturas de Semmar igual alegría.

Los prisioneros vestían traje de faena con capote y gorro, y el cantinero pantalón de pana, blusa y gorra.

Los nombres de los libertados son: cantinero Andrés San Nicolás, soldados Francisco Hurtado, Luis Hernández, Roque Garrido, Joaquín Andrés, Aparicio Castellano, Antonio Rueda, Antonio Olmo y Ricardo de Arribas.

El general Aizpuru ordenó que desfilasen el batallón y el escuadrón, haciéndolo éstos por el llano, y á modo de honor por aquellos que después de combatir heroicamente por su Patria, han sufrido penalidades.

El regreso á Tifaser se hizo en medio de la mayor alegría.

Los jefes que marchaban al lado de los soldados libertados, les ofrecieron sus impermeables para que se preservaran de la lluvia.

En una tienda se les tenía preparado casi un banquete, y los mismos jefes y oficiales les sirvieron los platos, mientras los pobres soldados referían los episodios más culminantes de su cautiverio.

Los soldados se dirigen después á Melilla, adonde llegarán á las dos de la tarde.

LACALLE.

AVISOS UTILES

COCINERA. Se necesita una buena, con buenos informes.—Inútil presentar-se sin muy buenas referencias. Factor, 5, principal.



LOS EMPLASTOS WINTER curan todos los dolores de espalda y caderas. Exíjase la marca WINTER.

SOMBRILLAS alta fantasía. M. de Diego. Pta. del Sol, 13

LOMA MATERIAL ELECTRICO PLAZA DE BILBAO, 11.

CURACION del DIABETES EL VINO PESQUI un grano por día del Azúcar diabético.

Da fuerza y vigor calma la sed y impide los accidentes diabéticos, gangrene, antrax, etc. — En venta en todas las farmacias. (12)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Advertisement for D. Manuel García Arregui, Ingeniero Jefe de Caminos, Canales y Puertos, who died on February 4, 1912.

Advertisement for Neurasténicos-Anémicos, featuring Fosfo-Glicocola Domenech and 'LA MEJOR RENTA'.

Advertisement for Oro y Plata and Gran Fabrica, offering various products for sale.

Advertisement for Hombres, focusing on 'Debilidad sexual' and 'COK DE GAS, MARCA "AMERICAN"'. Also includes 'Debilidad sexual' text.

Advertisement for Tercer Aniversario of D. Matilde García Noblejas de Valentín, who died on February 13, 1909.

ESPECTACULOS DEL DÍA 12.

REAL.—8,90.—Función extraordinaria a beneficio de los heridos de Melilla. ESPAÑOL.—9.—(Popular.)—El alcalde de Zalamea y En cuarto creciente. PRINCESA.—9.—(Moda.)—Los pretendientes y Doña Desdenes. COMEDIA.—9.—(16.º lúnes de moda.)—Jimmy Sanson. LARA.—6,90.—El amo de la casa (doble). 9,90.—Marido modelo. 10,45.—Puebla de las mujeres (doble). CERVANTES.—6,90.—El medio ambiente (doble). 9,90.—La última carta. 10,90.—Tortosa y Soler (doble). APOLO.—6,90.—Anita la risueña (doble). 9.—El pipiolo. 10,15.—Sangre y arena. 11,30.—La reina de las tintas. CÓMICO.—6,90.—La perra gorda (doble). 10,15.—El refajo amarillo (doble). ESLAVA.—6.—La mujer divorciada (doble). 9,15.—La corte de Farabón. 10,30.—El conde de Luxemburgo (doble). MARTÍN.—6,90.—El método Gortzitz. 9,15.—El aventurero. 10,30.—El zorro azul. 11,30.—A fuerza de puños. NOVEDADES.—6.—Sor Angélica. 7,15.—La pajarera nacional. 9.—La bomba del Retiro. 10,15.—La pajarera nacional. 11,30.—El gato rubio. IMPERIAL.—4,15 y 8,15.—Películas. 5,15.—De mujer a mujer. 6,15.—La dicha ajena (especial). 9,15.—De la China. 10.—El abuelo (especial). NOVIADO.—5.—La señora capitana. 6.—Los granujas. 7,15.—La alegría del batallón. 9.—El puñao de rosas. 10,15.—Dora, la viuda alegre. 11,30.—¡Me alegro de verte bueno! LATINA.—4 a 12,30.—Sección continua con magnífico programa. TRIANON-PALACE.—Secciones de variadas desde las 6.—A las 7.—Gran moda (especial para familias).—9,30, 10,30 y 11,30.—Les Bruni, Felisa Flores, hermanas Leal y Miss Nelly Nell. Gran éxito de la gran estrella María Campi y de Joe Chas. BENAVENTE.—De 5 a 12,15.—Sección de cine. Todos los días estreno. PRINCIPE ALFONSO. Ideal Cinema. Sección continua de 4 a 12.—Nuevos programas todos los días; jueves y domingos matinee con regalos.—Jueves blancos de 6 a 8,30. ROMEA.—Desde las 5,90 artísticas películas. 15. Puerta del Sol, 15, prales.—Isidoro García Villa.

La Rudi.—La Tanguerita.—Washington Stars.—Bella Nelly.—Debut de Las Masotas. Gran éxito de la Bella Claudia y de la célebre bailarina Tórtola Valencia. Éxito de Pilar Menter de y de Ralix. PETIT PALAIS.—Desde las 6.—Cine y variedades. Gran éxito de La Preciosa (coupletista) y de Aráfel (caricaturista rápido). Éxito de Las Gaditanas. REGREO DE SALAMANCA (Ideal Polistilo.) Abierto todos los días de 10 a 1 y de 3 a 8.—Martes y viernes, moda: jueves infantiles; miércoles y sábados, carreras de cintas; skating cubierto; cinematógrafo y otras diversiones. SALON MADRID.—Desde las 5,90 grandes secciones de cinematógrafo y variedades. SALON REGIO.—4 a 8 y 9 a 12.—Secciones continuas de cinematógrafo artístico para familias. Todos los días estrenos. Los jueves matinales con regalos. Los viernes moda. Los niños gratis. MADRILEÑO.—Secciones a las 4, 5, 6, 7, 8,90, 6,15, 10,15 y 11,15 con las atracciones: Belfor, Soler, Delorme, Villita, Formilata, Dantelo, Valverde, I. Cruz, Dianita, Gardena, Marañet, Desmet, Avelino García, Petits-Madrid, parodista Mathé, Amparo Giménez, Clavelina y Odaliscas Nauffi.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 12.—Santas Eulalia, virgen y mártir, Humbelina y Cristina de Aquila, vírgenes; Santos Damián, Modesto y Julián, mártires y Santos Melicio, Antonio y Gaudencio, confesores. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martín, y termina la novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando por la tarde, a las cinco y media, don Manuel López Anaya; se hará procesión de reserva. En San José, por la tarde, a las cinco, empieza novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando don Luis Calpena. En San Marcos, ídem, al anochecer, sin sermón. En el Cristo de la Salud, los cultos como todos los lunes. En el de San Ginés, al anochecer, ejercicios, predicará D. Angel Nieto. En las Carboneras siguen los ejercicios espirituales para señoras, dirigidos por el P. Ramonet; por la mañana, a las diez, y por la tarde, a las cinco. La misa y oficio son de Santa Eulalia. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en su parroquia, Salvador, San Andrés, San Ildefonso, Comendadoras y Escuelas Pías de San Fernando. Espíritu Santo, Adoración nocturna. Turno: San Juan Berchmans.

AYER EN PENA, HOY FELIZ

Gracias a la maravillosa transformación de su busto

Manera de procurarse una forma de busto ideal, el mayor de los encantos femeninos.—Consejos ofrecidos gratuitamente, por Mme. Hélène Duroy, de París.



¿No habéis pensado a veces con cierta rabia en las injusticias de la suerte, que os tiene condenadas al trabajo, a la miseria casi, mientras que otras mujeres, más favorecidas por la naturaleza, que vosotras, disfrutáis de todos los placeres que ofrece el mundo? Alimentad este coraje en vuestro corazón, porque, creedlo, es él quien os salvará. Yo misma, la que escribo estas líneas, yo he sufrido como vosotras, y sintiendo que iban a escapármelo todas las satisfacciones que puede procurar la vida, me rebelé, prometíéndome conquistar por mis propias fuerzas mi parte de ventura en esta tierra. Muy pronto comprendí que el éxito llega en primera línea a las mujeres de formas atractivas, y que un busto armoniosamente desarrollado, junto a unas espaldas y garganta bonitas, recoge más laureles que muchas cualidades morales juntas. Guíadome, pues, por esta observación, llegué, al final de muchos años de estudios y luchas, al objeto que perseguía. Hoy día me veo respetada—y por qué no confesarlo—admirada de todos, y ya no conozco más que un solo deseo, que es el de dar a conocer a mis hermanas desgraciadas el secreto que me condujo a donde yo deseaba. Quiero, pues, que ellas también sepan los medios que tal vez les sirvan a realizar la vida que han soñado, como a mí me sirvieron. A pesar de los gastos que esto va a ocasionarme, revelaré mi secreto gratuitamente por algún tiempo. Venigan ustedes a verme, o si no pueden ser, escribanme. En los dos casos es una amiga que os contestará; mas de ninguna manera esperen a mañana. Fíjense que podrán aprovecharse en seguida de los estudios y experiencias de varios años, y esto sin que les cueste nada. Amiga lectora: la buena suerte llama a su puerta, no tarde en abrir.

Hélène DUROY 12, Chaussée d'Antin, París. División 567 B. Franquear las cartas con sellos de 25 céntimos, y las tarjetas postales con 10 céntimos. P. D.—Primeramente había pensado dar a conocer mi secreto aquí mismo; mas tratándose de una cuestión tan delicada, preferí indicárselo personalmente a las que me lo pidan.

Ocupan el primer lugar entre los remedios científicos de las vías respiratorias desde hace más de 20 años, las PASTILLAS MORELLÓ Obran por Inhalación Antiséptica y Balsámica sobre la Traquea, Brónquios y Pulmones, curando las causas que produce la Tos, como son: Resfriados, Catarros, Bronquitis, Asma, Ronquera, Gripe, Enfisema, etc., etc. EN TODAS LAS FARMACIAS

EL SEÑOR Don José María Gil Reyneri HA FALLECIDO EL DÍA 11 DE FEBRERO DE 1912 R. I. P. Su desconsolada viuda, doña María del Pilar Pablos; sus hijos, D. José, D. Francisco, D. Pablo, doña María de las Mercedes, doña Cesárea y doña Rosa; hijos políticos, nietos, hermanas, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 12 del corriente, a las diez y media de su mañana, desde la casa mortuoria, calle del Barquillo, núm. 14, al cementerio de Santa María, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche. RUBIO—Concepción Jerónima, 3.

CASINO DE SAN LORENZO DEL ESCORIAL Se abre un concurso para el arrendamiento del servicio de cantina de este Casino y del Hotel, situado en el mismo edificio. Pueden examinarse las condiciones en la Secretaría. El Presidente, O. Elorrieta. Aguas Minerales Antiguo depósito de Solares, Verín, Capañera, vende toda clase de aguas.—Botas. 45 duplicado, bajo izquierda.—Teléfono 886.

EL AGUA esterilizada y clarificada con el modernísimo e incomparable FILTRO OSMAN para fuente, práctico y económico, de metal muy bien niquelado, 11 ptas. 50 cént. Excluyéndose de esta casa De otros sistemas muy buenos, desde 3 pesetas 75 céntimos. Utensilios de cocina, baterías irrompibles, rasas de todos sistemas, BOTTILLAS THERMOS Y THERMARM, a 3 ptas. 90 cént. Frascos de recambio a 2 pesetas 75 cént. Ajuar de casa. PRECIOS Fijos BARATOS Caloríferos perfectos, calentados de petróleo. Calienta agua, calienta camas y estufas. Antigua casa HERRERA, 12, Plaza de Herradores, 12. (O.º) Esquina a San Felipe Neri. Gabinete sol, vistas a calle Alcalá, Reina, 43, 1.º dcha. Paja de trigo. Se vende a 50 céntimos arroba, puesta en cochera de Madrid Carmen, 18, principal. La Prensa. PHOTO-ART. MONTANO Fotog. Diurna y Nocturna. Principe, 27 (Hay ascensor).

SUS CHOCOLATES SON LOS BOMBONES Y NAPOLITANAS VARIADO SURTIDO EN TÉS LEGÍTIMOS DE LA CHINA Especialidad de la Casa: «TE HOA-SSE» en cajas metálicas de 1,25, 2,50 y 5 pesetas.

COMPAÑÍA COLONIAL CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8

Esmalte ORO Lavable Marca «EL SOL» (patentado). Nada igual para dorar y decorar toda clase de objetos. Su empleo, muy sencillo. Caja, 1,50 pesetas; por correo, 2 pesetas. Casa especial en colores, barnices y esmaltes. Considerada la primera en su género de broches, pinces y útiles para la pintura y decorado. Eduardo Díaz Herrera. Desengaño, 9 a 13.—Drogueria. MAGNIFICAS AMPLIACIONES a 15 PESETAS COMPAÑIA.—Fotógrafo PUENCARRAL, 20 MADRID 12 postales en tres posiciones, 10 ptas.

DOLOR DE CABEZA Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO 3 ptas. Pídanse en farm. Arreglo motores, Relatores, 10 Grandes salidos de calzados para Carnaval: zapatos raso, 4 ptas.; zapatos charol para señora, 3 ptas.; zapatos charol para estudiantes, 5 ptas. Los jueves seguimos haciendo las tan acordadas ventas extraordinarias a bajo precio. HORTALEZA, 70 y 72.

NUOVA CARRERA TELEGRAFIA SIN HILOS CONDUCTORES Se necesitan telegrafistas con inmejorables referencias, de veinte a veinticinco años, libres del servicio militar, que reciban al oído, para desempeñar el cargo en estaciones Marconi, de vapores españoles. Se desea hablen inglés. Dirigirse a la Compañía de Telegraphie Sans Fil, Bruxelles (Bélgica).

BIDIGESTINA Cura las enfermedades del estómago e intestinos, facilita la digestión. Doctor Sánchez Santana. 2 ptas. caja. Pez, 11. Se vende en dosis sueltas 0,25 papel. Arenal, 15. Lavapiés, 62. NO hay quien aguantemos por alhajas, telas, abanicos, porcelanas, tapices, encajes, esmaltes y demás antigüedades como en la plaza Cortes, 7. Para Carnaval Mañana, lunes, se pondrán a la venta con 50 por 100 de rebaja, inmensos surtidos en zapatos de raso, calzado de lujo y también práctico, en negro y color; adquirido en Salido por estos almacenes. 15, Puerta del Sol, 15, prales.

Agentes Generales: Se necesita UNO en cada provincia y Agentes en todos los pueblos de España para la venta a plazos de valores públicos. Dirigirse a El Crédito General Español, Barcelona. FUMADORES El Hurón, fumado con el tabaco, destruye la Nicotina y cura los males de la boca, garganta, pecho y estómago. 1 pta. por cor. 1,50. Viet., 8, Madrid. Tenemos rollos de papel plissé, colores muy bonitos, propios para adornar sombreros y otras cosas, 50 céntimos el rollo de tres metros. Gran colección de servilletas de papel de todos tamaños: pequeñas para proyectiles, a peseta, el 100, y 4 pesetas 500. Nuevos modelos de flores de papel. CASA THOMAS, SEVILLA, 3. PRESTAMOS sobre alhajas y papeletas del Monte, Preciados, 9, entrio. (antes Mariana Pineda, 1). La Bienhechora Tejidos, sastrería, calzado, muebles, camas, relojes. Contado y plazos.—Toledo, 23. Desea U. algo de París, pídale a J. Gasca, 37, rue St. Marc, Pa. Casa amueblada alquilarse. Cisterna calefacción, baños, garage. Mendizábal, 37. Calleja Pérez Aguirre, Cines rs. franco. Carretas, 22. El Hórreo La mejor sidra champagne. Probarla para persuadirse.

DINERO presta particular a personas formales, 5%. Reembolsables en plazos de 5 años. Sagrera D., postgas, Berlin, 47. AL PÚBLICO No vender ni comprar alhajas ni antigüedades sin consultar precios de la nueva Casa ECHegaray, núm. 15. DINERO Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costill. de los Angeles, 5, 2.º De 10 a 12 y de 6 a 8. Laboratorios Químicos Gabinetes de física. Material de higiene y desinfección. Pídanse detalles y presupuestos a la Casa Estévez y Jodra, Principe, 15.—MADRID. A COMPRAR Muebles y cosas a los grandes Salones de Ventas. La casa que vende más barato en Madrid. Cde. Romanones, 12.

Por 15 pesetas Remite franco de porte una cajita estuche, conteniendo todo lo indispensable e indicaciones para iluminar estilo esmalte más de 600 fotografías. Procedimiento modernista, al alcance de todas las edades.—(Oncionario exclusivo: M. González. Rumbia Cuñetas, 11. BARCELONA. Necesito personas instruidas Gaceta.com. Sta. Bárbara I. Traducciones de idiomas.—Escalinata, 13, 1.º izqda. A COMPRAR Muebles y cosas a los grandes Salones de Ventas. La casa que vende más barato en Madrid. Cde. Romanones, 12.

ALMONEDA Muebles varios, cuadros antiguos. Santa Polonia, 8, 2.º. Compró cartitas usadas, Licitación Correos, cédula 6.652. Patatas. Se compra a cosechero, sin intermediarios, un vagón para simbra de golfo de primera de las Harinadas de Moección. Carmen, 18, principal. La Prensa. SOCIEDAD DE ANUNCIOS Reciben para los periódicos. MONTERA 19.

VALE PARA DOS CUADROS DE ARTE REGALO A NUESTROS LECTORES Todas las personas que recorten y envíen el presente VALE reciban libre de todo gasto 2 Magníficas Composiciones Artísticas en 12 Colores VERDADERAS OBRAS MAESTRAS DE ARTE MODERNO LLEVANDO ADEMAS LA DIGNA EN LA CASA Pídanse al Señor VICTORIN, 81, Willemoble, près Paris (Francia) Nombre: Calle y N.º Ciudad: Provincia: Nacion: CARNIVAL Se alquilan camiones-plataformas, breaks y jardinerías, a precios módicos.—Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid.—Paseo de los Pontones, núm. 2 (Puerta de Toledo).—Teléfono 308.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA «LA MARAVILLA» Los pedidos al por mayor para España y el extranjero, a los representantes Martín y Durán Capellanes, 10 (hoy Mariana Pineda) y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

D. Ramón de Campoamor y Campoosorio DE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA Falleció el día 12 de febrero de 1901 Y SU ESPOSA DOÑA GUILLERMINA O'GORMAN EL 20 DE NOVIEMBRE DE 1890 R. I. P. Sus sobrinos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos que les encomienden a Dios. Todas las misas que se celebren el día 12 del corriente en las iglesias Pontificia de San Miguel (calle del Sacramento), San Manuel y San Benito (calle de Alcalá, esquina a Lagasca) y en la de las Teresas de esta corte, y en la del Pilar de la Horadada (Murcia), serán aplicadas por el alma de los finados. El Emmo. Sr. Nuncio Apostólico y varios prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.